
Poco más de media hora duró la visita 
de Esteban Krause al estadio
municipal de Los Ángeles para hacer 
una revisión a las mejoras del recinto.
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“Mi profesión es por vocación, pero 
creo que ha ido perdiendo su esencia”.

Vecinos de Los Cóndores 
confían en que Bachelet 
condone sus deudas
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Fiscalizaciones marcan 
jornada religiosa en 
Yumbel

Concejalas reaccionan
ante polémicos dichos
de Javier Belloy

SAG importó insectos 
para combatir la avispa 
taladradora del pino

Alcalde: “Nos habría 
gustado la remodelación en 
menos tiempo”
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interesados en 
ser parte de 
Ñuble Región”
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despejadonublado

Se estima que la casa edilicia donde 
se emplaza el camposanto entregó 
entre mil 700 y 2 mil permisos a 
comerciantes.

La concejala Myriam Quezada señaló 
que lamenta las expresiones del
consejero radical. Aseguró que
él habla desde la ignorancia.

Las autoridades de Yumbel y Cabrero 
aseguraron que sus comunas están más 
relacionadas con la provincia de Bío Bío 
y con la capital regional, Concepción, 
por lo que desecharon la idea.

Mientras el edil de la ciudad santuario 
asegura que están siendo pasados a 
llevar, Mario Gierke de Cabrero acusa 
que la medida cambiaría radicalmente 
su forma de vida.

Lucy Jure Cares, 
presidenta Colegio
de Enfermeras Bío Bío

Tras ocho años de deudas, más de 
450 familias esperan tener sus casas.

CróNiCa, 9
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Tu opinión nos importa. Envíanos tus 
cartas al director o foto denuncia a 
director@latribuna.cl

Los incendios fores-
tales han marcado a 
la región de Bío Bío 

durante los últimos veranos, 
dejando a su paso muertes 
que lamentar, viviendas arra-
sadas y miles de hectáreas de 
bosque nativo y plantacio-
nes quemadas. Por eso, el 
gobierno de la Presidenta 
Michelle Bachelet se plan-
teó el objetivo de prevenir 
este tipo de siniestros, con 
una fuerte campaña infor-
mativa a través de medios de 
comunicación y redes socia-
les, que concientiza a la ciu-
dadanía a actuar de manera 
más responsable y así evitar 

este tipo de catástrofes.
Considerando que el 99% 

de la causalidad de los incen-
dios forestales responde a 
acciones de personas, ya sea 
por descuido, despreocupa-
ción y/o falta de destreza es 
que hemos hecho reiterados 
llamados a no hacer fuego en 
lugares no habilitados, evitar 
realizar quemas controladas 
durante la época estival y 
denunciar cualquier ame-
naza de incendios a Conaf, 
Bomberos,  Carabineros 
o PDI; entendiendo que 
estos siniestros causan un 
grave daño al ecosistema y al 
legado natural para nuestras 

Incendios forestales:  
coordinación eficiente para mejorar 
resultados 

futuras generaciones.
A lo anterior hemos suma-

do otro propósito: mejorar 
significativamente la efi-
ciencia en el ataque inicial 
de los incendios forestales. 
Para ello estamos haciéndole 
frente al fuego en la región 
de Bío Bío con 93 brigadas, 
que se traducen en más de 
900 especialistas ; nueve 
aviones cisterna, 11 heli-
cópteros, siete ejemplares 
de maquinaria pesada (ski-
der); la infraestructura de la 
Onemi y las brigadas que el 
Ejército suma ante la con-
tingencia. De esta manera, 
la región de Bío Bío registra 

a mediados de enero aproxi-
madamente un 40% menos 
de incendios forestales.

Hem o s  ava n z a d o  en 
materia de resultados, sobre-
todo porque es política de 
nuestro gobierno hacernos 
cargo de los problemas, a 
través de una planificación 
que comenzó en noviem-
bre del año pasado, junto 
a los ministerios del Inte-
rior, Agricultura y Medio 
Ambiente; a Conaf, Onemi 
y Corma. Esto ha desem-
bocado en la conformación 
de Comités Operativos de 
Emerg encia ,  cuando ha 
correspondido focalizar 

Cartas al Director
ComerCio ambulante

Señor Director:
En relación a la carta publicada en su diario el pasado lunes 

19 de enero, que hace referencia a los vendedores ambulantes 
alrededor del Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz, cabe 
señalar que hemos realizados una fuerte campaña para erradicar 
este tipo de comercio al interior de nuestro recinto hospitalario. 
Sin embargo, respecto a las personas que se ubican en las afuera 
del establecimiento, lamentablemente no está dentro de nuestras 
facultades poder intervenir. 

Para nosotros es de gran importancia mantener una buena 
relación con los usuarios de nuestro complejo hospitalario, por 
lo que hemos realizado gestiones con la municipalidad, más 
allá del ámbito de salud, para ordenar el comercio instalado en 
el ingreso principal del hospital y evitar abusos y situación de 
riesgo considerando el gran flujo de personas que circula por 
nuestro establecimiento, lo que afecta el normal desplazamiento 
principalmente de personas con capacidades especiales que 
acuden al recinto.

Juan de Dios Reyes
Director Complejo Asistencial 

“Dr. Víctor Ríos Ruiz” Los Ángeles

Verdaderos ConCejales de dereCha

Señor Director
Es impresionante cómo la concejala Myriam Quezada 

defiende al director comunal de Salud, un activista político 
de derecha, que está muy mal evaluado por sus pares, pero que 
tiene la defensa ciega de la concejala.

Y sigo. También se habla del ex encargado audiovisual del 
DAEM, donde envía una carta hablando maravillas de su per-
sona. ¡Qué egocentrismo!, porque sólo él se evalúa y da detalles 
de su carrera, pero mucha gente sabe que no tenía un buen 
desempeño en su trabajo.

Por lo tanto, es fácil defender lo indefendible, con el obje-
tivo de dejar en el ambiente como si todo lo que hace el alcal-
de estuviera mal, y lo único que está mal es que personas que 
fueron elegidas por la Nueva Mayoría estén actuando como 
verdaderos concejales de derecha, obstaculizando la buena 
gestión del alcalde. 

Juan Villarroel

la idea de una alianza unida

Señor Director:
La crisis que vive la centro-derecha ha llevado a que algu-

nos de sus referentes enuncien ideas que pudieran, de una u 
otra forma, ayudar a reposicionar a la coalición. Así entonces, 
y mientras algunos han optado por las refundaciones de los 
principios que inspiran a los partidos, otros han planteado 
la necesidad de realizar un cambio de nombre a la coalición 
opositora, llegándose incluso a esbozar la idea de configurar 
un único partido en  la Alianza, integrando de forma directa y 
definitiva al PRI, Evópoli y Amplitud.

A mi entender, esta última idea, propuesta por el senador 
Andrés Allamand, no tiene sentido y está destinada al fracaso, 
pudiendo transformarse en un nuevo error para la oposición. Lo 
anterior, ya que todos los partidos políticos, con independencia 
de la ideología que le sustente, requieren de representación en la 
esfera política del poder. Ante esto, y entendiendo que se aprobó 
en forma reciente el fin al binominal y el paso a un sistema elec-
toral de tipo proporcional, que considero que la creación de un 
conglomerado que unifique a la centro-derecha no es garantía 
de representación ni de posicionamiento político, sino que se 
transformaría, en virtud de los vicios que ha generado la ruptura 
y que no son fáciles de olvidar, en un espacio de confrontación, 
en especial de cara a la distribución de las candidaturas con 
mayores opciones a salir electas, situación que a la larga elimi-
naría la posibilidad de realizar primarias en el sector. 

Así entonces, esta iniciativa, y que hubiera tenido sentido en 
caso de haberla ofrecido oportunamente dentro de un esquema 
de reforma al Binominal, sólo hubiese tenido factibilidad de 
implementación en un sistema electoral que permita la elección 
directa de las dos más importantes mayorías y donde el número 
de representantes al Parlamento no variara respecto a los escaños 
que existían en las elecciones de tipo Binominal. Esto hubiera 
significado un posicionamiento en favor de la Alianza respecto 
a lo que era la necesidad de reconfigurar la actual composición 
de fuerzas en el Congreso.

Sin embargo, la obcecación de defender a ultranza un modelo 
totalmente deslegitimado socialmente por parte de personeros 
de la UDI y las ambigüedades de figuras de RN, hizo que la 
centro derecha se cegara respecto a lo que le era más conveniente, 
quedando reducida en su poder en virtud de un nuevo sistema 
electoral que empodera las opciones de las candidaturas que 
provienen de la Nueva Mayoría.

Pedro Díaz
Director Ciencias Políticas y Gestión Pública

Universidad San Sebastián

nuestros esfuerzos en zonas 
específicas y la presenta-
ción de cuatro querellas por 
incendios forestales: dos por 
la gobernación de Bío Bío, 
una por la gobernación de 
Arauco y una de la intenden-
cia contra el sospechoso del 
incendio de Curanilahue. 

Sabemos que quedan 
desafíos pendientes y los 
asumimos con trabajo man-
comunado entre el mundo 
público, privado y social; 
con infraestructura acorde 
a nuestras necesidades y 
con un Gobierno Regional 
de Bío Bío preocupado de 
nuestra Región y su gente.

reforma eleCtoral

Señor Director:
Una reforma electoral como la que este martes la Cámara 

de Diputados lleva adelante, no entrega soluciones reales a las 
personas y, peor aún, se han esforzado en convencerlos en base a 
su resentimiento ideológico a estos mismos respecto al gobierno 
o dictadura militar sobre la necesidad de hacerlo abogando una 
ilegitimidad. Lo digo porque de seguro toda la ciudadanía se 
ha enterado de la reforma al sistema electoral binominal, pero 
probablemente nadie o casi nadie comprende en qué consiste.

Es una pena que se realice este tipo de cambios a espalda de 
la ciudadanía sin informar ni dar a conocer las consecuencias 
políticas y económicas que esto trae, pero aún más triste es el 
hecho de que el redistritaje que promueve dicho proyecto de 
ley considera que el territorio al que se adscribe cada uno de los 
diputados será tan amplio que, si bien nunca se han caracterizado 
por estar en las comunas a las cuales les deben sus escaños, ahora 
tendrán la posibilidad de justificarse con una argumentación 
que, además de triste, será real, ya que a nuestro actual distrito 47 
(cuyo nombre futuro desconocemos) se sumarán más comunas 
de la provincia de Arauco. Quiero decir que este nuevo mapa 
electoral alejará aún más al parlamentario de la comunidad lo 
que significa que se mantendrán en desconocimiento de las 
demandas sociales.

Este es el daño principal a mi opinión, pero hay otros ele-
mentos considerables, como el seguir modas internacionales 
que no requieren ni el menor análisis si observamos experien-
cias pasadas; el cálculo electoral caerá en manos del D’Hondt, 
el mismo que se utiliza para la elección de concejales donde 
habrá más de un arrastre injusto; el hecho de generar trajes a la 
medida que favorecen única y explosivamente a estos mismo; 
un gasto realmente innecesario para financiar nuevos escaños 
pues, curiosamente, los lugares donde más se aumentan los 
cupos al parlamento son los mismo sectores donde ellos poseen 
mayor votación.

Nestor Rozas

Caso Yate

Señor Director:
A los dirigentes de la UDI hay que hacerles entender que es 

muy diferente “meter las patas a meter las manos”.

Julio Cid

Rodrigo Díaz Wörner
Intendente

de la Región del Bío Bío
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Hay carencias importantes, no sólo en el Servicio Médico Legal, sino 
también en Salud, Vivienda y Educación, que se deben mejorar con recursos. 
La tarea es larga, y cada autoridad, por pequeño que sea su cargo, está 
construyendo la historia de un pueblo o del país. Ellos están llamados a dejar 
la politiquería y comenzar a solucionar los problemas de la comunidad.
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Chile está al revés

El sistema binominal comien-
za a decir adiós a 25 años de 
su modificación. La inicia-

tiva se encuentra actualmente en 
el tercer trámite en la Cámara para 
ser despachada en los próximos días 
definitivamente. Sin embargo, en la 
zona ha sido duramente cuestionada 
por los distintos sectores políticos.

Pero, más allá de eso, lo que más 
ha molestado a la comunidad es 
el alto costo que tendrá la nueva 
implementación, puesto que a par-
tir de 2018 se integrarán 47 nue-
vos parlamentarios a los sillones 
del Congreso, lo que significará un 

presupuesto adicional de 4 mil 853 
millones de pesos al año, una cifra 
muy alta para el servicio público, ¿o 
no, informado lector? 

Obviamente, los territorios elec-
torales crecerán de forma signifi-
cativa, por lo que –recuerde esto– 
nada de raro será que en un futuro 
cercano comience una nueva discu-
sión en las salas del Congreso para 
aumentar las dietas parlamentarias 
y así poder costear las oficinas en las 
nuevas ciudades. Chile está al revés.

En fin, mientras los políticos 
despilfarran los fondos del país con 
gastos excesivos en vez de pensar en 

solucionar los problemas optimi-
zando los recursos para que existan 
más en beneficio de la población, 
en Los Ángeles, por ejemplo, una 
madre tuvo que esperar más de 
cuatro horas con el cuerpo de su 
hijo fallecido en la playa públi-
ca de Angostura, debido a que el 
Servicio Médico Legal sólo cuenta 
con un vehículo en la zona, el que 
se encontraba en otra emergencia.

¿Es eso justo? ¿Es correcto pen-
sar en aumentar los cargos políticos 
en esos casi 5 mil millones de pesos 
y que, paralelamente, una institu-
ción funcione de forma tan precaria 

por la falta de infraestructura? Es 
evidente que no. Pero claro, estos 
son los temas que generalmente 
no llegan a la agenda pública de las 
autoridades, que parecen más pre-
ocupadas del caso Penta o del caso 
Yate, que a todos le parecen inmo-
rales, viniendo de cualquier sector. 

Por lo mismo, no hay que per-
der el tiempo buscando empates, 
sólo hay que dejar que la justicia -si 
es que hay una legislación correc-
ta- actúe y, finalmente, nuestros 
honorables políticos de derecha, 
centro e izquierda fijen su vista en 
la tarea que les fue encomendada 
en las elecciones, que no es otra 
cosa que construir un Chile mejor, 
con infraestructura de calidad en 
todas sus áreas y donde se vele por 
el bien común y no por intereses 
personales. 

La política no es sólo para dis-
cursos o ideologías, es para trabajar, 
algo que no es habitual en las salas 

Financiamiento de la política

La política no se finan-
cia ni se desfinancia, es 
un quehacer de quie-

nes hacen del servicio públi-
co un trabajo honrado, leal 
con su Patria, con objetivos 
definidos. Lo que se discute, 
analiza y de vez en cuando 
produce molestias y rabias 
colectivas, es aquel recur-
so destinado a  estructuras 
creadas por ley, (partidos), 
otras con domicilios diversos, 
(ONG), aquellas  surgida en 
torno a una persona,(candi-
daturas, movimientos), por 
razones diversas, (“frentes” 
diversos, etc.), en fin, la lista 
es larga.

Visto de una perspecti-
va general, nuestro país no 
es una sociedad ajena a sí 
mismo. Por el contrario, es de 
un afán social admirable, (en 
Chile no se muere nadie sin 
haber sido presidente de algo 
alguna vez o, al menos, miem-
bro de un directorio), que lo 
lleva incluso a dictar cuerpos 
normativos que regulen esta 
participación natural. Juntas 
de Vecinos, comités diversos, 
Centros de Padres, del Adul-
to Mayor, de la Mujer, de… 
en fin, la lista es larga. Por lo 
demás, ha servido para que se 
manifiesten liderazgos locales 
que han servido a sus comu-
nidades con cariño y efectivi-
dad. Pero también, para que el 
tesorero correspondiente sea 
motejado de ladrón. Se dice 

que una vez organizado un 
directorio, a partir del cuarto 
mes el tesorero es cuestiona-
do, en el quinto, nadie paga 
la cuota social.

En nuestra historia, cada 
década hay un escándalo de 
proporciones. El de hoy surge 
de Empresas Penta y el desti-
natario la UDI. En la elección 
de Eduardo Frei Montalva, 
el embajador norteamerica-
no de la época, Edward M. 
Korry, concluida sus funcio-
nes en el servicio exterior y 
con sus respectivas “Memo-
rias” a cuesta, declaraba muy 
ufano que “..la CIA financió 
la campaña del DC Eduar-
do Frei directamente con 3 
millones de dólares dentro de 
una suma total de 20 millo-
nes, obtenidos en organismos 
norteamericanos y chilenos, 
para detener el triunfo del 
marxista Salvador Allende”. 
En la década de los 80, Cuba, 
siempre dispuesta a repartir 
dineros ajenos, se encargó de 
financiar la guerra civil chi-
lena, organizada por el Par-
tido Comunista, con apoyo 
bélico para armar un ejército 
completo. Luis Corvalán, ex 
secretario general del PC, a 
propósito de que se hubie-
sen escondido parte de estas 
armas, dijo que había que 
hacerlo “por siaca”. La histo-
ria de diputados financiados 
es eterna. En el norte, surge 
una pesquera que reconoce 

Mario Ríos Santander
Ex senador

de la república

“atender las necesidades del 
cargo” de una diputada. Algu-
nas autoridades comunales 
sufren el embate de acusacio-
nes cruzadas sobre financia-
miento, en este caso para su 
propio bolsillo, (Contraloría 
ha señalado reiteradamente 
que en el ámbito municipal 
hay una “corruptela hormiga” 
difícil de detener por el alto 
número de agentes corrupto-
res del entorno municipal). 
En cada elección surgen 
miles de facturas de los más 
curiosos servicios prestados 
por los candidatos. Hay que 
justificar frente a Impuestos 
Internos, eso basta, el resto 
se entiende y en algunos casos 
se aprecia, (en ocasiones, la 
ocurrencia de un candidato 
para financiar su campaña, 
si es buena idea, corre como 
pólvora por todo el territorio 
nacional). En realidad, este 
problema, si puede tratarse 
como problema, es eterno. Lo 
importante es que en nuestra 
elección tengamos a la vista la 
transparencia de la persona 
por la que votaremos. El resto, 
con más o menos restriccio-
nes, seguirá igual. Y la razón 
de ello es que lo más oculto 
es el dinero. Sólo es posible 
conocerlo en las empresas de 
balances públicos, las mismas 
que ahora les prohibirán apo-
yar la democracia. El resto, 
misterio. Hasta que surja el 
escándalo siguiente.

del Congreso, donde la ausencia de 
algunos senadores o diputados deja 
bastante que desear.

Al menos en nuestra provincia 
no estamos tan mal. El senador Víc-
tor Pérez, de las 86 sesiones que se 
han realizado el último año, ha asis-
tido a 80 y su par Felipe Harboe, a 
79. Situación similar ocurre con los 
diputados Roberto Poblete y José 
Pérez, que tienen una asistencia 
equivalente al 95,58% y 92,38%, 
respectivamente.

Hay carencias importantes, no 
sólo en el Servicio Médico Legal, 
sino también en Salud, Vivienda y 
Educación, que se deben mejorar 
con recursos. 

La tarea es larga, y cada autori-
dad, por pequeño que sea su cargo, 
está construyendo la historia de un 
pueblo o del país. Ellos están llama-
dos a dejar la politiquería y comen-
zar a solucionar los problemas de la 
comunidad.
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TANTO POR PARTE DEL MUNICIPIO COMO POR LA SEREMI DE SALUD

Fiscalizaciones marcan jornada 
religiosa en Yumbel

Se estima que la casa edilicia donde se 
emplaza el camposanto entregó entre mil 
700 y 2 mil permisos a comerciantes.

María José Villagrán Barra.
prensa@latribuna.cl
Fotografías: Alberto Zúñiga 

Los días de festividad 
religiosa en Yumbel 
han estado marcados 

por las reiteradas fiscalizacio-
nes efectuadas tanto por el 
municipio como por la Secre-
taría Regional Ministerial de 
Salud de Bío Bío.

Éstas  “se  rea l izan de 
acuerdo a lo establecido por 
el decreto respectivo: por 
funcionarios municipales, 
por inspectores contratados 
especialmente para la oca-
sión y por parte del Servicio 
de Impuestos Internos y la 
Seremi de Salud”, explicó el 
alcalde de la comuna santua-
rio, Jaime Gacitúa.

En esta ocasión, el muni-
cipio entregó entre mil 700 
y dos mil permisos a comer-
ciantes durante esta tempo-
rada; el edil explicó que las 
autorizaciones para la venta 
de productos fueron en base 
a una proyección histórica 
que se establece de acuerdo 
a parámetros entregados por 
años anteriores.

Al mediodía de ayer, 
Gacitúa catalogó la jornada 
como tranquila, donde no se 
registraron situaciones anor-
males que pudiesen dificul-

tar el desarrollo habitual de 
esta festividad religiosa.

Por otra parte, el edil des-
tacó que “dentro de toda la 
jornada de celebración, que 
incluye el fin de semana 
recién pasado, el 20 de enero 
y el fin de semana próximo, 
esperamos aproximadamen-
te entre 500 mil y 800 mil 
personas”.

SEREMI DE SALUD

Por su parte, la Seremi de 
Salud del Bío Bío realizó 91 
fiscalizaciones en materia de 
seguridad alimentaria entre 
el sábado 18 y el 19 de enero 
pasado en la comuna de 
Yumbel.

La jornada de ayer, en 
tanto,  la s  inspe cciones 
estuvieron encabezadas por 
el seremi de esta cartera, 
Mauricio Careaga, quien 
fiscalizó nuevos recintos 
con el objetivo de compro-
bar el cumplimiento de la 
normativa.

Este año se autorizaron 
alrededor de 120 puestos, 
y se impartió capacitación 
en materia de prevención de 
intoxicación alimentaria a 
55 locatarios.

La idea era que tanto 
las cocinerías o comedores 
instalados reunieran las con-
diciones sanitarias mínimas 
exigidas por la normativa 
para funcionar, controlando 

y evaluando previamente su 
ejercicio.

A través de la Unidad de 
Gestión Ambiental se reali-
zó la inspección de puestos 
de venta de juguetes a fin de 
velar por la salud e integri-
dad física de los menores, 
evitando riesgos que puedan 
derivarse de la utilización de 
ellos. 

En este sentido, la jor-
nada de ayer estuvo marca-
da por “la culminación de 
un proceso que venimos 
haciendo desde hace varios 
días. Empezamos con el 

tema de seguridad alimen-
taria ,  donde se cuentan 
alrededor de 120 permisos 
que se han generado”, expresó 
Careaga.

Agregó que este proceso 
incluyó la fiscalización de 
las condiciones mínimas que 
debe tener un expendio de 
alimentos para evitar enfer-
medades gastrointestinales.

Debido a la cantidad de 
gente que reúne esta fiesta 
religiosa, Careaga sostuvo 
que mucha gente acude a 
campings u orillas de ríos para 
capear el calor.

A raíz de lo mismo, “se 
han fiscalizado más de 90 
campings, de los cuales se han 

Se han 
fiscalizado más 
de 90 campings, 
de los cuales se 
han encontrado 
irregularidades 
en 10 de ellos y 
a quienes se les 
ha levantado un 

sumario sanitario

encontrado irregularidades en 
10 de ellos y a quienes se les ha 
levantado un sumario sanita-
rio”, explicó el seremi.

El operativo de salud rea-
lizado ayer consideró, ade-
más, la visita a campings de 
la comuna, a fin de realizar 
educación en prevención de 
contagio por Hantavirus y 
hepatitis A. 

Careaga sostuvo que el 
objetivo de ello radica en pre-
venir accidentes y enferme-
dades, porque “el cúmulo de 
personas que acude sobrepasa 
cualquier capacidad instalada; 
por lo tanto, hay mucha venta 
de alimentos  de forma espon-
tánea”, expresó Careaga.

MúLTIPLES y CONSTANTES fISCALIzACIONES se han efectuado en Yumbel en el marco de la celebración de San Sebastián.

ALCALDE DE yUMbEL, Jaime Gacitúa.

SEREMI DE SALUD, Marcelo Careaga.



www.latribuna.cl CRÓNICA 5
Los Ángeles, miércoles 21 de enero de 2015

Durante toda esta semana se espera que 
entre 500 y 800 mil personas acudan a 
la comuna santuario de Yumbel.

COMO CADA 20 DE ENERO

Miles de peregrinos veneraron 
a San Sebastián

María José Villagrán Barra
prensa@latribuna.cl
Fotografías: Alberto Zúñiga 

Como es tradicional 
cada 20 de enero, 
miles de feligreses 

acudieron hasta la comuna 

santuario de Yumbel a vene-
rar a San Sebastián.

Muchos de ellos a pagar 
una manda o a agradecer por 
el favor concedido; otros, 
simplemente motivados por 
la fe. Lo cierto es que Yumbel 
fue, como cada año, punto de 
encuentro de miles de perso-
nas en torno a un santo.

MIlEs DE pERsONAs pARtICIpARON de la misa principal efectuada en el santuario de San Sebastián.

“REALMENTE RESPONDE MUY BIEN”

Proveniente de la ciudad de Temuco, José Muñoz viene a 
venerar a San Sebastián cada año; si no puede el 20 de enero, 
lo hace el 20 de marzo.

La tradición fue heredada de su padre cuando tenía unos 
cuatro o cinco años; además, existe otro motivo. 

“Yo le ofrecí un hijo a San Sebastián hace 15 años; se lo 
entregué cuando era bebé. Un día que cayó de la escalera, dio 
varias vueltas y nunca se golpeó la cabeza como si alguien lo 
sostuviera cuando iba dando vueltas. Se lo entregué cuando era 
bebé, así que eso más me motiva a seguirlo a él”, relató Muñoz.

Además, trabaja con él en su taller; destina parte de las 
ganancias al Santo y cada año lo entrega cuando acude a visi-
tarlo por gratitud.

“Realmente me responde muy bien en lo que yo le pido”, 
expresó Muñoz.

“ES UNA PROMESA DE POR VIDA”

“Vengo porque el Santo me ha hecho muchos favores y una 
forma de pagarle es viniendo a verlo”, relató Ingrid Pereira.

Oriunda de la ciudad de Talca, Pereira acude a la comuna 
santuario cada 20 de enero; la excepción fue el 2014 “y me 
fue muy mal. Así que tengo que venir todos los años. Es muy 
cobrador nuestro santo”, agregó.

Cree mucho en él y generalmente le pide que cuide a su 
familia, a sus hijos y le brinde salud; el venir “es una promesa 
de por vida”, expresó la mujer.

Recuerda que viene a Yumbel desde que tenía unos cinco 
años, acompañando a su madre

“TENGO MUCHA FE EN ÉL”

Como es tradicional, Nivia Sanhueza concurre a Yumbel a 
visitar a San Sebastián.

¿La razón? “Tengo mucha fe en él porque es muy milagroso”, 
relató Sanhueza.

Tanto es su fervor por el Santo que viene desde hace 20 años; 
“es sagrado para mí. Mientras tenga salud y vida nunca dejaré de 
venir”, agregó la mujer.

Cree mucho en él y le ha cumplido; he ahí la razón por la que 
acude al camposanto cada año.

“CREO CIEGAMENTE EN ÉL”

“Cuando mi hija era chica le detectaron leucemia linfoblástica 
aguda y estuvo con cáncer durante dos años; fue ahí cuando se 
la entregamos a San Sebastián”, sostuvo Lorena Muñoz.

Agregó que él ha sido la motivación porque su hija ha estado 
mejor, acompaña a mi marido en el trabajo. Eso es lo que la hace 
mantenerse fiel a San Sebastián.

Así es como ha pasado los últimos 18 años concurriendo a 
Yumbel a venerar a San Sebastián; “creo ciegamente en él y sé 
que siempre está escuchándonos e intercede por nosotros ante 
Dios”, agregó Muñoz.

Sebastián fue un soldado 
Romano del siglo III después 
de Cristo, quien fue amena-
zado por su profesión de la fe 
y si no dejaba de evangelizar 
le darían con flechas hasta 
matarlo.

Como no cesó en su inten-
to de evangelio, fue atacado 
con saetas hasta supuesta-
mente morir; sin embargo, 
fue rescatado por una mujer 
de la nobleza, se recuperó y 
enfrentó al emperador quien 
–finalmente- fue quien se  cer-
cioró de que falleciera.

SIEMPRE LE HA CUMPLIDO

Proveniente de la ciudad de Concepción, desde hace más 
de cinco años que Patricia Ochoa acude a Yumbel a venerar a 
San Sebastián.

¿La razón? “Por unas peticiones que le he hecho al Santo y 
que se me han cumplido”, relató Ochoa.

Cree mucho en él; por lo mismo acude sagradamente a 
visitarlo todos los años.

“ME HA DEVUELTO LA MANO”`
“Llevo años viniendo porque hay muchas cosas que tengo 

que agradecerle. Es algo impresionante, sobre todo este año; me 
ha devuelto cualquier cantidad la mano”, relató José Fuentes.

Proveniente de la ciudad de Talca, solía ir a Yumbel cada 
20 de marzo; sin embargo, su señora insistió en que debían 
cambiar la fecha y acudir cada 20 de enero porque es el día de 
San Sebastián.

“Es un sacrificio venir para acá pero hay que hacerlo con 
agrado, porque él se porta muy bien cuando uno se porta bien 
con él también”, agregó Fuentes.

José Muñoz

Ingrid Pereira

Nivia Sanhueza

Lorena Muñoz

Patricia Ochoa

José Fuentes
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Actualmente trabaja en el Cesfam 2 
de Septiembre de Los Ángeles.

Alejandra Sánchez Ocampo
prensa@latribuna.cl
Fotografías: Alberto Zúniga.

LUcy JURE cARES, pRESidENTA coLEGio dE ENfERmERAS SUb-SEdE bío bío

“Mi profesión es por vocación, pero 
creo ha ido perdiendo su esencia”

Lucy Jure (47) es enfer-
mera universitaria de 
la UFRO, profesión 

con la que ha ido logrando 
objetivos tantos personales, 
como para sus pacientes de 
la salud pública, tratando de 
implementar tratamientos 
complementarios para tratar 
a sus pacientes.

¿cuáles son sus funcio-
nes?

Preocuparme del cuidado 
de las personas y que éstas se 
cuiden. Yo actualmente soy 
presidenta del Colegio de 
enfermeras Sub-Sede Bío 
Bío, trabajo en el Cesfam 2 
de Septiembre, y hace muy 
poco dejé el cargo de coor-
dinadora.

¿Qué tal fue su primer 
día como enfermera? 

Bueno, yo empecé a tra-
bajar en lo que la gente le 
llamaba el Seguro viejo, ubi-
cado en lo que es ahora la 
Seremi de Salud, en Ricardo 
Vicuña. Me gustaba lo que 
era la Atención Primaria. Yo 
egresé un día viernes y ya el 
lunes estaba instalada en una 
jornada de Atención Prima-
ria del Servicio de Salud, y 
empezaron a decir que nece-
sitaban enfermeras, y de 
repente dicen que necesitan 

acá, en el consultorio, y desde 
ahí comencé con mi trabajo.

¿cómo es su relación con 
los pacientes? 

Buena, los saludo a todos, 
converso con ellos, tengo 
cercanía con ellos. Con los 
adultos mayores es una rela-
ción más linda, ellos son 
muy cálidos y te abrazan y te 
demuestran el cariño.

¿cuál es el trato con el 
paciente? 

Un trato como cualquier 
persona, demostrarles con-
fianza, con una relación más 
cálida, enseñándoles que uno 
también se cuida e incenti-
varlos y motivarlos a que 
ellos también lo hagan para 
sanarse.

¿puede contarnos sobre 
su trayectoria profesional? 

Yo estudié enfermería en 
la Universidad de La Fronte-
ra, luego de egresar trabajé 2 
años en el Seguro viejo, luego 
2 años en diálisis, lo que no 
me gustó, me fui 7 años a tra-
bajar a Santa Bárbara, donde 
veía las postas rurales, para 
estar de vuelta acá en Los 
Ángeles el 2005.

Además, durante todo 
este tiempo me he ido espe-
cializando, he hecho muchos 
diplomados, ahora estoy 
haciendo un magíster, fui a 
Granada, en España, por un 
año y medio de pasantía.

¿ Se precisa un perfil 
específico o se necesitan 
unas características (apti-

tudes y actitudes) deter-
minadas para trabajar en 
estos ser vicios? ¿cuáles 
son? 

Esta es una profesión por 
vocación, hay mucha gente 
que estudia porque tiene 
un buen campo profesional, 
con lo que se ha ido perdien-
do la esencia.

Esta profesión es cercana 
a la gente, en la que hay que 
tener relación con la perso-

na, el otro no es un cliente 
o paciente, es una persona 
igual que nosotros, y si lo 
queremos ayudar tenemos 
que ser cercanas, estamos 
orientadas al cuidado, cui-
darnos y que ellos se quieran 
cuidar.

¿cuáles son sus proyec-
tos a futuro?

Bu en o ,  a c t ua l m ent e 
estamos complementando 
las curaciones con reiki, y 
la idea que yo quiero que 
desarrollemos son las tera-
pias holípticas, porque tiene 

Con los adultos 
mayores es una 

relación más 
linda, ellos son 
muy cálidos y 
te abrazan y te 
demuestran el 

cariño.

que ver con el ser humano, 
espíritu, alma, todo, y que 
pueda darse en todo Chile, 
es un sueño que se va hacien-
do realidad, porque somos 
pilotos y pioneros en imple-
mentarla, para demostrar 
que es efectivo para los tra-
tamientos, que es un aporte 
para todos los pacientes, y 
así que se utilice en todos los 
centros de salud del país. Ese 
es mi gran sueño y proyecto, 
porque actualmente no tiene 
acceso para el sistema públi-
co, ese sería un gran logro.

LUcy JURE, además se ser enfermera, también es maestra de reiki, técnica que utiliza para tratar a 
sus pacientes.
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TODO EN EL MARCO DE ÁREAS VERDES

Concejalas Stark y Quezada reaccionan 
ante dichos de Javier Belloy

La concejala Myriam Quezada señaló 
que lamenta las expresiones de Belloy, 
y menciona que él habla desde la 
ignorancia.

En uno de 
los terrenos, 
el municipio 
pretende 
construir un 
proyecto de 
salud destinado 
a los adultos 
mayores.

Carolina Lara Basso
cbasso@latribuna.cl

El día lunes, el presidente 
del Partido Radical en 
la Región hizo referen-

cia a la votación de la licitación 
para áreas verdes, mencio-
nando que lo sucedido es un 
“triste espectáculo”, haciendo 
referencia a que concejales 
de la Nueva Mayoría están 
remando contra la corriente.

Al preguntar a la conce-
jala Myriam Quezada, ésta 
señaló que Belloy está muy 
equivocado, “él no es una 
persona con trayectoria 
política, ni tampoco cerca-
no, como lo es una carrera 
de concejal”, mencionó Que-
zada.

“Él habla desde la igno-
rancia , porque aquí hay 
temas de fondos que se 

ajustan a derecho, y noso-
tros, como concejales, tene-
mos un rol fiscalizador que 
debemos cumplir”, adicionó 
Myriam Quezada.

Con respecto a que Javier 
Belloy mencionó los intere-
ses de concejales por el sillón 
municipal, Quezada indicó 
que “eso es algo fiable para 
concejales que llevamos 
3 periodos en esta labor, y 
por ello es legítimo aspirar 
al municipio”, agregando 
que eso está bajo las reglas 
del juego. 

Por otra parte, la conce-
jala Teresa Stark señaló que 
lamenta ese tipo de críticas. 
“Él sabe dónde ubicarme, 
nos encontramos continua-
mente en el centro”, confesó, 
agregando además que “no 
recibo mensajes públicos, 
él conoce mi domicilio y 
número de teléfono, y creo 
que esa es la mejor forma de 

hablar y terminar con esta 
farandulización del tema, el 
cual puede ser conversado y 
consensuado”.

Cabe recordar que el 
presidente regional del Par-

tido Radical señaló el día 
lunes que los concejales de 
la Nueva Mayoría no están 
apoyando las labores del 
alcalde, y que, por lo tanto, 
están cediendo el sillón 

municipal a la derecha.
A eso mismo Belloy agre-

gó que los concejales deben 
dejar de lado las ambicio-
nes personales, haciendo 
referencia a posibles candi-

daturas por el sillón munici-
pal, adicionando que deben 
esperar que se abra el proceso 
de primaria en el 2016, y que 
mientras tanto deben traba-
jar por el pacto político.

CONCEjALA QuEzADA y STARk responden a dichos del presidente regional del Partido Radical.

REuNIÓN ENTRE ALCALDE y SEREMI DE BIENES NACIONALES

Anuncian transferencia de propiedades para grandes 
proyectos 

El día de ayer se reunió el alcalde de Los Ánge-
les, Esteban Krause, con el seremi de Bienes 
Nacionales, Eric Aedo. Ello, para llevar a cabo 

una solicitud de transferencia de terrenos, uno de 
ellos correspondiente a un inmueble de 3000 metros 
cuadrados.

El seremi de Bienes Nacionales contó que la reu-
nión fue para saber y coordinar la petición en sí. 
“La municipalidad de Los Ángeles no ha pedido la 
transferencia de terreno, el cual corresponde al lugar 
donde se ubicaban antes los tribunales, estructura 
que fue muy afectada por el terremoto del 27F”, 
señaló.

Eric Aedo manifestó que el municipio pretende 
construir en el lugar un proyecto de salud destinado 
al adulto mayor, el cual se trata de un centro geriá-

trico. “La ciudad de Los Ángeles tiene aproximada-
mente 24.000 personas de edad. Es un proyecto que 
necesitamos apoyar, y es por eso que se entregará en 
concesión gratuita el terreno a la municipalidad”, 
agregó Aedo.

El seremi de Bienes Nacionales contó, además, 
que en la reunión se encontraba presente la directora 
del Servicio de Salud de la provincia de Bío Bío, 
quien solicitó que “una vez que esté construida la 
nueva cárcel, el resto del terreno se pueda entregar 
al Servicio de Salud de Bío Bío”, contó Aedo, adi-
cionando que ello es para desarrollar en el lugar un 
hospital de mediana complejidad.

Eric Aedo señaló que el mencionado proyecto es 
un compromiso que tiene el Servicio de Salud. Eso, 
según su programación, y está proyectado para ser 

financiado en los próximos años. El terreno para 
el propósito correspondería a 11.000 metros cua-
drados.

Por otra parte, la autoridad regional del Minis-
terio de Bienes Nacionales contó que se informó de 
manera oficial que se ha entregado una propiedad 
de 5.000 metros cuadrados en el centro de la ciudad 
de Los Ángeles, específicamente, frente a la plaza 
de armas.

Aedo señaló que el proyecto para este terreno de 
5.000 metros cuadrados corresponde al desarrollo del 
Centro Cultural de Los Ángeles. “Nosotros hemos 
apoyado la gestión del alcalde, ya que creemos que se 
ha hecho para revitalizar la ciudad. Ello, para estar más 
incorporados en tema de cultura y estar al servicio de 
la gente”, manifestó el seremi de Bienes Nacionales.

Ex TRIBuNALES DE juSTICIA de Los Ángeles será un importante centro de salud geriátrico.
EN REuNIÓN DE COORDINACIÓN, el seremi de Bienes Nacionales anunció varios traspasos 
de terrenos para proyectos en la ciudad.
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Las autoridades mencionaron que no 
se sienten parte de Ñuble, y que sus 
comunas están más relacionadas con la 
provincia de Bío Bío y con la capital 
regional, Concepción.

Carolina Lara Basso
cbasso@latribuna.cl
Fotografías: Manuel Diocares

“No estamos interesados en ser parte 
de Ñuble Región”

ALCALDES DE CABRERO Y YUMBEL

El alcalde de Cabre-
ro, Mario Gierke, en 
conjunto con el edil 

de Yumbel, Jaime Gacitúa, 
citaron a la prensa para acla-
rar el tema del distritaje por 
el nuevo sistema electoral. 
Eso, debido a un mal enten-
dido que circuló en la prensa 
regional, donde se indicaba 
que las mencionadas comunas 
pasarían a ser parte de Ñuble 
Región.

Jaime Gacitúa señaló que la 
única relación que tienen con 
la provincia de Ñuble es que 
pertenecen al mismo distrito 
42, que luego pasará a ser el 19. 
Eso, según el nuevo sistema 
electoral.

El alcalde de Yumbel mani-
festó que “sentimos pasado a 
llevar nuestros intereses cuan-
do se nos manifiesta lo de 
integrar Ñuble Región, pues-
to que pertenecemos hace 
más de 40 años a la provincia 
de Bío Bío, y es con ella que 
hemos generando nuestros 
distintos vínculos”.

“La comunidad de Cabrero 
y Yumbel se vería seriamente 
lesionada, porque cambiaría 
radicalmente su forma de vida 
y la forma de cómo desarrolla-

mos las acciones. Eso, desde el 
punto de vista administrativo 
y social”, agregó Jaime Gaci-
túa.

Los alcaldes señalaron que 
con respecto al distritaje y al 
cambio de ellos, no se ven 
afectados, ya que seguirían de 
igual forma, pero con la unión 
de más comunas, además que 
ello sólo afecta en la elección 
de diputados y senadores, y 
no a la actividad o adminis-
tración de las comunas.

Por otro lado, Jaime Gaci-
túa explicó que la confusión se 
puede deber a que al ser parte 
del distrito 42 y ahora el nuevo 
19, ellos quedan con la mayo-
ría de las comunas de Ñuble, 
siendo sólo Cabrero y Yumbel 
pertenecientes a la región de 
Bío Bío. “Es por los distritos 
que se pudo haber provocado 
el mal entendido, pero noso-
tros seguiremos siendo parte 
de la región y provincia de Bío 
Bío”, enfatizó Gacitúa.

A lo mimo se refirió Mario 
Gierke, alcalde de Cabrero, 
quien mencionó que el tema 
del distritaje no es algo preo-
cupante, ya que sólo se trata de 
algo político que concierne a 
senadores y diputados.

El mismo edil también 
hace hincapié en que ellos 
lo que quieren transmitir 
como mensaje es que, “como 
comuna, no se nos ha llama-
do a participar de la posible 

Ñuble Región y, por lo tanto, 
si es algo que se impusiera, se 
trataría de un fracaso para el 
proyecto”, adicionó Gierke.

“Existe un trabajo, que 
fue pagado por el Gobier-
no, donde la Universidad de 
Concepción señala que exis-
ten 21 comunas factibles para 
ser parte de la nueva región”, 
explicó Mario Gierke, seña-
lando que en ninguna parte 
se habla de Yumbel y Cabrero.

Además, el mismo edil 
enfatizó que las 21 comunas 
tienen la voluntad de pertene-
cer a la nueva región, cosa que 
no pasa con Cabrero y Yum-

bel, ya que, según los alcaldes, 
no existe interés algunos de 
que ello fuese así.

“Nosotros tenemos raíces 
de Bío Bío, nos sentimos parte 
de la provincia a la que perte-
necemos actualmente. Por lo 
tanto, creo que querer incor-
porar a nuestras comunas a la 
nueva región sería un retroce-
so para el gran proyecto que 
se está impulsando”, señaló el 
representante de Cabrero.

Los alcaldes hacen hinca-
pié en que su actual distribu-
ción administrativa ha fun-
cionado bien, por lo que en 
la declaración pública firma-

da por ambos ediles señalan: 
“Reconocemos que los polos 
de atracción más fuertes son 
Los Ángeles, capital de Bío 
Bío, y Concepción, capital 
de la Región, por lo cual no 
apreciamos cambios atrac-
tivos y sustantivos que nos 
lleven a pensar que sea mejor 
plantear modificaciones a esta 
estructura”.

A lo anterior, ambos alcal-
des agregaron que integrando 
la región actual, región de Bío 
Bío, se han podido desarrollar 
adecuadamente, en distintos 
ámbitos: social, cultural, polí-
tico y económico.

Por último, en la misma 
declaración, los alcaldes de 
Cabrero y Yumbel enfatizan 
en que no se confundan las 
cosas, “la división territorial 
electoral y la integración de 
una región, son diferentes, 
por lo que se le debe prestar 
un tratamiento diferenciado”.

“Llamamos a la ciudada-
nía de nuestras comunas que 
se informen bien y que no se 
confundan con informacio-
nes que pudieran distorsionar 
la perspectiva global”. Con 
ese mensaje, los alcaldes de 
Cabrero y Yumbel cierran la 
declaración pública.

ALCALDES DE CABRERO Y YUMBEL firman declaración pública sobre no pertenecer a Ñuble Región.

DE CONCREtARSE LA NUEvA REgIÓN, Ñuble quedaría integrada por 21 comunas, según 
estudio de la Universidad de Concepción. REpRESENtANtES DE LAS COMUNAS hacen un llamado a no confundir la información.
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Luis Vargas Baeza
lvargas@latribuna.cl
Fotografía: Fredy Muñoz

VEcinOS DE ViLLa LOS cónDOrES DE LOS ÁnGELES

Deudores habitacionales esperan que 
Bachelet anuncie condonación 
de deudas

Son más de 450 familias que están endeudadas con los bancos y esperan 
que, tras ocho años de deudas y repactaciones su saldo quede condonado.

DEuDOrES habitaciOnaLES de Los Ángeles.

Los mismos vecinos de la villa 
Los Cóndores de Los Ánge-
les reconocen que tomaron 

malas decisiones económicas hace 8 
años, cuando compraron su vivienda 
propia a través de un crédito banca-
rio, porque nunca pensaron que el 
costo de obtener su casa les provo-
caría una deuda que arrastran hasta 
estos días.

Fueron más de 450 familias que 
en su mayoría vivían como allegados 
en otras viviendas, pero que con el 
tiempo no pudieron pagar las cuotas 
del crédito bancario. De esta forma, 
la única manera de evitar el remate 
de sus viviendas ha sido la repacta-
ción de su deuda, pagando cuotas 
hasta el día de hoy. Ellos reflexionan 
y consideran que fueron tratados 
como clientes de clase media con 
capacidad de endeudamiento. Sin 
embargo, con sueldos de entre 200 
mil y 230 mil pesos es poco probable 
estar con los pagos al día en este tipo 
de créditos.

Con el objetivo de dejar de vivir 
este drama, los vecinos de villa Los 
Cóndores viajaron a Santiago con 
el alcalde de Los Ángeles, Esteban 
Krause, y el senador PPD Felipe 
Harboe para una reunión con la 
ministra de Vivienda y Urbanismo, 
Paulina Saball. En esta reunión, los 
vecinos solicitaron la condonación 
de su deuda habitacional. Además, 
pidieron soluciones para el grave 
problema de seguridad pública que 

afecta a este sector, especialmente 
luego que el gobierno del ex pre-
sidente Sebastián Piñera instalara 
un conjunto habitacional, villa Los 
Profesores, adyacente a la villa Los 
Cóndores. Los afectados argumen-
tan que ha disminuido considera-
blemente la plusvalía de sus vivien-
das, debido a los incesantes robos 
y creciente inseguridad. Incluso les 
provoca problemas para conseguir 
trabajo por la estigmatización de esta 
zona, ubicada en el sector norpo-
niente de Los Ángeles.

“Nosotros somos más de clase 
baja que de clase media, con sueldos 
que no superan los 230 mil pesos. 
Antes de postular a casa nosotros 
vivíamos como allegados y tenía-
mos muchas dificultades, y cuando 
postulamos a casa no medimos las 
consecuencias de cuántos intereses 
teníamos que pagar, cuántas cuotas 
teníamos que cancelar, ni la cantidad 
de años. Porque la única necesidad 
que teníamos era tener una casa”, 
cuenta Isaías Quezada, presidente 
de la junta de vecinos de villa Los 
Cóndores.

Los dirigentes de este conjunto 
residencial están pidiendo esta con-
donación desde 2012. Cuentan que 
pidieron una reunión con el minis-
tro de Vivienda de la época, Rodrigo 
Pérez-Mackenna, pero nunca fueron 
recibidos.

ABUSOS DE BANCOS

Los vecinos de villa Los Cón-
dores, ante la desesperación de no 
poder pagar las cuotas de su casa, 
se veían en la obligación de realizar 
repactaciones con los bancos para 

evitar el remate de sus casas. Sin 
embargo, estos vecinos denuncian 
que los bancos se negaban a decir-
le a cuánto asciende su deuda, por 
lo que algunos afectados cuentan 
que con todo el dinero que le han 
pagado al banco la casa está más que 
pagada, y que actualmente solamen-
te pagan intereses. “No se nos dice 
de cuánto es el dividendo”, señaló 
Maritza Quintana, representante de 
la mesa de trabajo, a lo que Viviana 
Saldías agregó que  “no nos entre-
gan ni siquiera una copia de lo que 
firmamos”.

“Ya se ha pagado el valor de la 
casa”, dijo Isaías Quezada, quien 
agregó que los únicos que siguen 
lucrando con las familias de villa Los 
Cóndores son los bancos. Las ins-
tituciones financieras involucradas 
son: BancoEstado, Banco Santander 
y Banco Ripley.

SIN BENEFICIOS POR 
TENER CASAS DE “CLASE 

MEDIA”

A todo esto, los vecinos reclaman 
que por haber comprado una vivien-

da con crédito bancario, orientado 
a la clase media, no reciben ningún 
tipo de subsidio o bono, situación 
que sí ocurre con sus vecinos de villa 
Los Profesores. “Se ha postulado a 
ampliaciones, mejoramientos y 
otros beneficios en estos ocho años 
y hasta el momento todas la vivien-
das aledañas han conseguido benefi-
cios y nosotros somos los únicos que 
no hemos conseguido nada, señaló 
Iván Sarmiento, vicepresidente de la 
JJ.VV. de villa Los Cóndores.

ANUNCIOS DE BACHELET

Los dirigentes de villa Los Cón-
dores agradecen especialmente al 
senador PPD Felipe Harboe por las 
gestiones realizadas para concretar la 
reunión con la ministra de Vivienda.

Al respecto, el senador Harboe 
indicó que “fue una muy buena reu-
nión con los dirigentes y el alcalde 
Krause. La ministra fue muy recep-
tiva, conocía muy bien la situación 
con anterioridad y se comprometió, 
en primer lugar, a realizar una reu-
nión con el personal del ministe-
rio, representantes de la banca y los 
dirigentes vecinales en la Región, 
dependiendo de los avances que se 
presenten en la materia”. 

Además, los vecinos están muy 
esperanzados, porque hoy la Presi-
denta Michelle Bachelet realizaría 
un anuncio que significaría la con-
donación para miles de deudores 
habitacionales de Chile: “Nos dije-
ron que el día miércoles estuviéra-
mos atentos a las noticias, porque 
va a haber una buena noticia para 
nuestra necesidad”.DiriGEntES DE ViLLa LOS cónDOrES en Santiago con la ministra de Vivienda.
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inSEcTariO DE HUMan, PrOVincia DE BÍO BÍO

Importan insectos para combatir 
avispa taladradora del pino

El Sirex se caracteriza por perforar los pinos 
y dejarlos casi inutilizables para la industria 
forestal. Para combatir esta plaga, el SAG 
importó a sus depredadores desde Brasil y 
Nueva Zelanda.

Luis Vargas Baeza
lvargas@latribuna.cl
Fotografía: Fredy Muñoz

La avispa taladradora de la 
madera del pino, conocida 
con el nombre científico de 

Sirex noctilio, está presente desde la 
región del Maule hasta la región de 
Los Ríos. Además, se han encontrado 
focos en la región Metropolitana. Es 
una plaga de origen europeo, que se 
detectó por primera vez en Chile el 
año 2001. Se caracteriza por atacar 
inicialmente sólo pinos debilitados, 
enfermos o muertos, pudiendo lle-
gar a afectar los árboles vigorosos. 
En la región de Bío Bío se detectó en 
septiembre de 2009, en el sector de 
Loncopangue, comuna de Quilaco.

La marca característica del Sirex 
son los orificios que quedan en los 
pinos (ver foto) y producto de esto 
las empresas forestales sólo pueden 
destinar estos pinos con Sirex para 
la fabricación de chips.

INSECTARIO

Ante esta situación, el Servicio 
Agrícola y Ganadero (SAG) tiene 
un laboratorio con un insectario, 
donde está presente esta avispa 
taladradora, el Sirex, junto a dos 
de sus depredadores naturales, la 
Megarhyssa nortoni y la Ibalia leu-
cospoides. Estos insectos se encuen-
tran en el insectario Human, ubi-
cado en el camino hacia Antuco, 
en la comuna de Los Ángeles.

De esta manera, el SAG realiza 
una apuesta por el control biológi-
co hacia esta plaga que finalmente 
termina matando los pinos. Para 
esto se trajeron controladores bio-
lógicos (Megarhyssa e Ibalia) desde 
Brasil y Nueva Zelanda. Estos dos 
insectos sólo depredan al Sirex y 
no representan ningún peligro 
para el ser humano, animales y 
otras especies. Se alimentan de las 
larvas, las crías y produce la muerte 
de las larvas y eso implica que baja 
la población de Sirex.

“Nosotros hacemos la crianza 

en un laboratorio donde se aparean 
las megarhyssas y salen ya fecunda-
das y después se liberan en la zona 
de alta postura de Sirex para que 
ellas (megarhyssas) puedan insta-
larse y/o poner en esos árboles e ir 
matando las larvas de Sirex”, señaló 
el director regional del SAG, Jaime 
Peña. En tanto, la Ibalia se alimen-
ta de los huevos de Sirex. De esta 
forma, se elimina definitivamente 
la plaga.

En la región de Bío Bío, las 
comunas más afectadas son Los 
Ángeles y Yungay.

Sobre la implementación del 
insectario, el encargado regional 
de Protección Agrícola y Forestal 
del SAG de Bío Bío, Rodrigo Ther 
Alarcón, indicó que este insecta-
rio cuenta con 439 trozos de Pinus 
radiata, donde se colecta y cría este 
insecto benéfico. Cuenta con una 
red hídrica que evita que los trozos 
de sequen prematuramente y está 
cerrado de tal forma de impedir 
que estos insectos escapen.

Esta temporada se han repro-
ducido 685 ejemplares de Megar-
hyssa nortoni, de los cuales 252 se 
han utilizado para multiplicar este 
biocontrolador en el insectario, 
permitiendo maximizar su poder 
reproductivo y disponer del mate-
rial para su liberación posterior 
en zonas de la Región con mayor 
presencia de la plaga. Megarhyssa, depredador de Sirex

PinOS cOn PErfOraciOnES de Sirex, avispa taladradora.

Megarhyssa nortoni: insecto originario de Europa, específico para el control de Sirex noctilio.
Ibalia leucospoides: parásito de la familia Siricidae.
sirex: avispa taladradora de la madera del pino, ataca principalmente pinos débiles, enfermos o muertos.

sIrex e IbalIa en el insectario de Human, Provincia de Bío Bío.
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Luis Quijada, Gloria Vásquez y Jacqueline Guerra. María Navarrete, Paulina Muñoz y Javier Órdenes.

Ignacio Fuentes, Carmen Gloria Vera, América Millar y Joel León.Gobernador Luis Barceló; Francisco Melo, alcalde de Negrete; Daniel Salamanca, 
alcalde de Santa Bárbara; diputado José Pérez Arriagada y José Pinto, alcalde de Laja.

Nelly Mella, Luis González y Miguel Molina.

Marta Matamala, Juan Rubilar y Víctor Cuevas.

Constanza Ruiz, José Retamal y Rabindranath Acuña.

Entrega de Fondo Social Presidente de la 
República

Más de 100 dirigentes 
sociales de las 14 
comunas de la pro-

vincia de Bío Bío recibieron 
de parte del gobernador Luis 
Barceló el financiamiento 
para la realización de diversos 
proyectos en sus comunida-
des, a través del Fondo Social 
Presidente de la República.

Además del gobernador 
provincial, la actividad contó 
con la presencia del diputa-
do José Pérez Arriagada y los 
alcaldes de Negrete, Francis-
co Melo; de Santa Bárbara, 
Daniel Salamanca, y de Laja, 
José Pinto. 

                                                                                                                        
Fotografías: Alberto Zúñiga
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El periodo de matrícula para los 
distintos talleres se extenderá durante 
todo el mes de enero y para lo cual las 
interesadas, ya sean agrupaciones o 
particulares, sólo deben acercarse hasta 
la oficina del CeMujer, ubicada en 
avenida Ricardo Vicuña #671.
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actividades

cON vaRiadas disciPLiNas

Más de 3 mil angelinas serán 
beneficiadas con talleres CeMujer 2015

Múltiples espacios 
para fomentar el 
desarrollo integral 

de las mujeres de Los Ángeles, 
a través del perfeccionamien-
to profesional, personal, afec-
tivo y social, son los objetivos 
de los distintos talleres que el 
Centro Integral de la Mujer de 
la municipalidad tiene prepa-
rados para la comunidad este 
año 2015.

Desde masoterapia, maqui-
llaje y peluquería, pasando por 
banquetería, desarrollo de la 
autoestima, yoga, aeróbica, 
defensa personal, artesanía, 
manualidades, bordados, teji-
dos y hasta informática, son 
sólo algunas de las diversas 
disciplinas que este año serán 
impartidas por los y las profe-
sionales del CeMujer angeli-
no, todas con la intención de 
promover la integración de las 
vecinas que habitan tanto en 
sectores urbanos como rura-
les de la comuna, en distintas 
actividades en las que se les 
hace entrega de herramientas 
que les permiten desarrollar 
sus habilidades a través de 
espacios de sociabilidad y 
entretención que apuntan a 
mejorar su calidad de vida, 
tanto en el plano personal, 
como en lo social y laboral.

Así lo manifestó la encar-
gada del CeMujer, Claudia 
Tapia, quien, además de rea-
lizar la invitación, destacó la 
importancia de estos talleres 
en el ámbito del emprendi-
miento y la asociatividad, 

permitiéndoles a ellas ampliar 
sus redes al contar con los 
conocimientos y herramien-
tas necesarias para desarrollar 
un oficio remunerado, logran-
do en muchos casos generar 
un importante aporte eco-
nómico para el presupuesto 
familiar.

“Este años tenemos una 
diversidad de talleres innova-
dores en los que las mujeres 
tendrán un punto de encuen-
tro, de socialización, en donde 
ellas pueden crear vínculos de 
amistad y de ayuda ante sus 
conflictos o problemas y con 
los que además podrán apren-
der un oficio y certificarse a 
través de la OMIL, entonces 
hacemos el llamado a que se 
inscriban y participen de los 
talleres, que pueden ser la 
motivación inicial para desa-
rrollarse personal y social-
mente, además de tener la 
posibilidad de llevar adelante 
un emprendimiento que les 
puedan reportar ingresos 
económicos a sus familias y 
mejorar su calidad de vida”, 
manifestó Claudia Tapia.

De igual forma, la encar-
gada del Centro Integral de 
la Mujer señaló que el periodo 
de matrícula para los distintos 
talleres se extenderá durante 
todo el mes de Enero y para 
lo cual las interesadas, ya sean 
agrupaciones o particulares, 
sólo deben acercarse hasta la 
oficina del CeMujer, ubicada 
en avenida Ricardo Vicuña 
#671.

Cabe destacar que duran-
te el año 2014, fueron 289 
los talleres que impartió el 
CeMujer de la municipalidad 
de Los Ángeles y que benefi-
ciaron a cerca de 2.500 veci-
nas tanto de sectores urbanos 
como rurales de la comuna, en 
donde las mujeres pudieron 
desarrollar sus habilidades 
gratuitamente en actividades 
tan variadas como artesanía, 
tejido, corte y confección, 
repostería y cocina, manicure, 
peluquería, masoterapia, fol-
clore, y zumba, entre muchas 
otras. Es por esto que se espe-
ra este año 2015 aumentar el 
número de talleres a alrede-
dor de 330, logrando con esto 
incrementar considerable-
mente la cobertura de bene-
ficiarias para llegar a un total 
que supere las 3.000 angelinas.

CáMara de CoMerCio de Los ángeLes invita a CharLa 
para CoMerCiantes

Aspectos del 14 ter (Régimen de Tri-
butación Simplificada) y postergación del 
pago del IVA en el marco de la Reforma 
Tributaria, se abordarán hoy miércoles 21 
de enero del presente, a partir de las 16:00 
horas, en una charla organizada por la 
Cámara de Comercio, Servicios y Turismo 
de Los Ángeles A.G. y el SII, unidad Los 
Ángeles.

La actividad se realizará en el salón 

auditorio de la sede gremial, Lautaro 267 
interior, con entrada liberada, y tiene por 
objetivo instruir a los comerciantes en los 
cambios que establece la reforma.

En esta oportunidad, participarán como 
expositores la Sra. Isabel Sepúlveda, Aboga-
da; y el Sr. Víctor Henríquez, Fiscalizador 
Tributario.

Los interesados pueden inscribirse en el 
correo sespinoza@ccla.cl Cupos Limitados.
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JUNTO A ENDESA CHILE

EL ENCUENTrO TUvO COMO ObJETIvO dar a conocer la cartera de proyectos de inversión para la comuna.

El proyecto fue postulado por el 
equipo de Medio Ambiente Ralco para 
beneficiar a las comunidades.

Familias pehuenches relocalizadas de 
Alto Bío Bío celebraron fiestas de fin de año 

Más de 250 personas, 
entre niños y adul-
tos, pertenecientes 

a las comunidades pehuenches 
de Ayin Mapu y de El Barco, 
emplazadas en las comunas de 
Santa Bárbara y Alto Bío Bío, 
participaron de la celebración 
de fin de año que organizó 
Endesa Chile, liderado por el 

equipo de Medio Ambiente 
Ralco. 

La actividad fue efectuada 
en coordinación con los diri-
gentes de las comunidades, 
quienes tuvieron la misión de 
contactar a las familias para 
que participaran en la jornada, 
la que contó con actividades 
especialmente dedicadas a los 

niños entre 0 y 12 años, tales 
como caritas pintadas, cuen-
tacuentos, carreras en saco, 
tiro al blanco, tirar la cuerda, 
tiro al arco, juego de argollas, 
competencias de canto, ade-
más de la entrega de presentes 
para los menores, la que fue 
efectuada por Mickey Mouse 
junto a Minnie, generando 
gran expectativa entre los 
asistentes.

El equipo de Medio 
Ambiente Ralco destacó que 
“esta actividad tuvo como 
propósito potenciar la orga-

nización comunitaria, la parti-
cipación activa de las familias, 
y proporcionar un espacio de 
esparcimiento para los más 
pequeños de la casa”. Lo que 
fue muy bien recibido por los 
dos presidentes de las comuni-
dades, Pedro Lepiman y Javier 
Cristo, además del Lonko de 
El Barco, quienes señalaron 

que “estas actividades sirven 
para reunir a las familias de sus 
comunidades, para mejorar la 
convivencia y para estrechar 
el vínculo con Endesa Chile”.

Finalmente, la jornada 
culminó con la entrega a las 
familias de un set de ampo-
lletas de ahorro de energía, 
beneficio obtenido a través 

de la postulación a los Fondos 
Concursables del Voluntaria-
do Corporativo, a través del 
proyecto denominado “Briga-
da de acción ecológica y segu-
ridad integral”. Cabe destacar 
que este proyecto, fue postu-
lado por el equipo de Medio 
Ambiente Ralco para bene-
ficiar a ambas comunidades.
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10 VEHÍCULOS
20 PROPIEDADES URBANAS
30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
40 MOTOS Y BICICLETAS
50 EMPLEOS

Requisitos paRa 
publicaR en 

clasificados 
de diaRio

 la tRibuna

avisos 
gRatuitos: 

Los avisos de particula-
res que incluyan hasta 10 
palabras (se ofrece para 
trabajar, compra-venta 
de electrodomésticos en 
general).

avisos pagados: 
Aviso con letra total-

mente ennegrecida $300 
+ I.V.A por palabra por 
2 días. (máximo 10 pala-
bras) adicional $200 + 
I.V.A.

Primera palabra enne-
grecida $300 + I.V.A. 
por 1 día (máximo 10 
palabras)

Los avisos  prove-
nientes de empresas y/o 
prestadores de servicios 
en general son cance-
lados. Así también los 
que generen ingresos al 
avisador por concepto 
de: arriendos, pensio-
nes, venta de vehículos, 
leña,etc.

clasificados
60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
65 TELÉFONOS
70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
75 CONSTRUCCIÓN
80 SERVICIOS

85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
95 VARIOS NO CLASIFICADOS

CUPÓN AVISOS

Miércoles 21 de enero de 2015

nombre:

r.U.T.:

Fono:

dirección:

ciudad:

Tratar

dATos PersonAles

fases de la luna santoral

Hoy: InésNUEVA
20 de enero

CRECIENTE
27 de enero

LLENA
5 de enero

MENGUANTE
13 de enero

Se ofrece ingeniero  
en administración, disponibili-
dad inmediata. Tratar 75962747

Se ofrece penSionado 
para cuidar parcelas dentro o 
fuera de Los Ángeles. Tratar 
92107761

Se ofrece gáSfiter  
para realizar instalaciones, re-
paraciones y modificaciones en 
general. Tratar 83903944

Se ofrece aSeSora 
de hogar, cuidar niños y adulto 
mayor. por medio día, día com-
pleto o 3 veces a la semana. Tra-
tar 99506246

Vendo diSfraceS 
niños y adultos. Tratar 
66415205

Vendo depiladora 
Phillips casi nueva valor 
$10.000. Tratar 66415205

Vendo una meSa  
de centro modelo rústi-
co valor $40.000. Tratar 
66415205

Vendo enciclopedia 
 escolar en CD con estuche 
12 tomos. Cuerpo humano, 
Atlas universal, Flora y fau-
na, etc. $1.000 c/u. Tratar 
68031432

95.1 Varios

50.2 empleos
ofrecen

50.2 empleos
buscan

Vendo caJa  
herramientas multipropósi-
to Dremel casi nueva, valor 
$40.000. Tratar 91891060

Vendo bicicleta 
Bianchi aro 20, como nueva 
$60.000 conversable. Tratar 
84636332 / 0432361251.

Vendo máquinaS 
coser manuables muy an-
tiguas $70.000 c/u. Tratar 
91891060.

Vendo catre  
clínico mecánico nuevo en 
$400.000. Tratar 93691702

Vendo meSaS  
de pool. Tratar 95346497 / 
88393303

Vendo máquinaS 
singer manuables antiguas 
funcionando $50.000. Tratar 
91891060

Vendo eStufa  
Bosca, la más grande con 
cañones incluidos. Buen 
estado, funcionando, valor 
$170.000. Tratar 97717924

Se ofrece matrimonio 
sin hijos para cuidar y tra-
bajar en el campo alrededor 
de Los Ángeles, licencia de 
conducir clase B. Tratar 
77402540

Se ofrece Señora 
para trabajar de asesora de 
hogar tres veces a la sema-
na. Tratar 85070468

Se ofrece nochero 
rondín con experiencia, dis-
ponibilidad inmediata. tra-
tar 75951115

Se ofrece Señorita  
como asesora de hogar 
o cuidar niños 3 veces a 
la semana o reponedora 
en supermercado. Tratar 
79027924

Se ofrece ayudante 
de cocina de lunes a viernes 
o para hacer los quehaceres 
del hogar 3 veces por sema-
na. Tratar 84739218

Se ofrece chofer 
tractores retroexcavadora 
licencia B,D máquina pesa-
da. Tratar 81900078

colegio requiere contratar 
docente de física e inte-
gración. enviar currícu-
lum a colegiolafuente@

gmail.com

Vendo máquina  
 coser de mano, funcionando 
$70.000. Cel 91891060.

Vendo Velador  
nuevo embalado, valor 
30.000. Tratar 84042814.

Vendo grabador 
de cassette y dos cáma-
ras, fotográficas antiguas. 
Valor conversable. Tratar 
84042814.

Vendo laVadora  
semi automática Fensa, valor 
$25.000. Tratar 84042814.

Vendo colchón 
nuevo de 1 plaza, valor 
$40.000. Tratar 84042814.

Vendo cañoneS  
para estufa Amesti de segun-
da mano, valor $40.000. Tra-
tar 73127799.

Vendo laVadora  
Reversomatic, redonda re-
parada, valor $35.000. Tratar 
73127799.

Se ofrece ingeniero  
en administración de em-
presa con conocimientos 
en computación. Tratar 
75962747.

Se ofrece operador 
de máquinas retroexcava-
dora con licencia al día y 
disponibilidad inmediata 
dentro y fuera de la ciudad. 
Tratar 82837309.

Se ofrece aSiStente  
de educación. Tratar 
52060404 / 94273279.

Se ofrece Señorita 
buena presencia 22 años 
con personalidad, responsa-
ble, para trabajar en tienda, 
supermercado, oficina y/o 
asistente. Tratar 56326551.

Se ofrece maeStro 
en construcción casas, am-
pliaciones cerámicas, pin-
turas y reparaciones. Tratar 
83848393.

Se ofrece Señora 
para trabajar por medio día 
o tres veces por semana en 
colegio, hotel o residencial. 
Tratar 62243494.

Se ofrece Señorita 
como vendedora, promoto-
ra, captadora de tarjetas de 
crédito o ayudante de coci-
na. Tratar 88192073.

Se ofrece eJecutiVa 
atención clientes o secreta-
ria con experiencia. Dispo-
nibilidad inmediata. Tratar 
67594087 / 99201211
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Avisos Económicos Indicadores
UTM - UTA - IPC

UTM 
(1)

UTA 
(2)

Indice de 
Precios al 
Consumi-
dor (IPC)

Variación Porcentual

Valor en 
puntos (6) 

Mensual 
(3) 

Acu-
mulado 

2014 (4) 

Ultimos 
12 meses 

(5)

2013
Agosto 40.326 483.912 110,06 0,2 1,3 2,2
Septiembre 40.447 485.364 110,65 0,5 1,9 2,0
Octubre 40.528 486.336 110,80 0,1 2,0 1,5
Noviembre 40.731 488.772 111,22 0,4 2,4 2,4
Diciembre 40.772 489.264 111,88 0,6 3,0 3,0
2014
Enero 40.935 491.220 101,69 0,2 0,2 3,0
Febrero 41.181 494.172 102,18 0,5 0,7 3,4
Marzo 41.263 495.156 103,04 0,8 1,5 3,9
Abril 41.469 497.628 103,68 0,6 2,1 5,0
Mayo 41.801 501.612 104,03 0,3 2,5 5,4
Junio 42.052 504.624 104,08 0,1 2,5 4,8
Julio 42.178 506.136 104,32 0,2 2,8 4,7
Agosto 42.220 506.640 104,66 0,3 3,1 4,8
Septiembre 42.304 507.648 105,54 0,8 4,0 5,1
Octubre 42.431 509.172 106,64 1,0 5,1 6,1
Noviembre 42.770 513.240 106,66 0,0 5,1 5,7
Diciembre 43.198 518.376
2015
Enero 43.198 518.376     

U.F. - I.V.P.

FecHA U.F. i.V.P.
enero 2015

01/01/2015 24.627,10 25.385,96
02/01/2015 24.627,10 25.389,43
03/01/2015 24.627,10 25.392,89
04/01/2015 24.627,10 25.396,36
05/01/2015 24.627,10 25.399,82
06/01/2015 24.627,10 25.403,29
07/01/2015 24.627,10 25.406,75
08/01/2015 24.627,10 25.410,22
09/01/2015 24.627,10 25.413,69
10/01/2015 24.623,92 25.416,50
11/01/2015 24.620,73 25.419,31
12/01/2015 24.617,55 25.422,12
13/01/2015 24.614,37 25.424,94
14/01/2015 24.611,18 25.427,75
15/01/2015 24.608,00 25.430,56
16/01/2015 24.604,82 25.433,38
17/01/2015 24.601,64 25.436,19
18/01/2015 24.598,46 25.439,00
19/01/2015 24.595,28 25.441,82
20/01/2015 24.592,10 25.444,63
21/01/2015 24.588,92 25.447,45
22/01/2015 24.585,74 25.450,26
23/01/2015 24.582,56 25.453,08
24/01/2015 24.579,39 25.455,89
25/01/2015 24.576,21 25.458,71
26/01/2015 24.573,03 25.461,52
27/01/2015 24.569,85 25.464,34
28/01/2015 24.566,68 25.467,16
29/01/2015 24.563,50 25.469,97
30/01/2015 24.560,33 25.472,79
31/01/2015 24.557,15 25.475,61

Febrero 2015
01/02/2015 24.553,98 25.478,43
02/02/2015 24.550,80 25.481,24
03/02/2015 24.547,63 25.484,06
04/02/2015 24.544,45 25.486,88
05/02/2015 24.541,28 25.489,70
06/02/2015 24.538,11 25.492,52
07/02/2015 24.534,94 25.495,34
08/02/2015 24.531,76 25.498,16
09/02/2015 24.528,59 25.500,98

(1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
(2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
(3) Variación mensual : Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
(4) Variación acumulada 2014: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes 

de Diciembre del año anterior.
(5) Variación Ultimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio 
(I.V.P.) desde el 1 de noviembre de 2014 hasta el 9 de diciembre de 2014, de acuerdo a 
tabla proporcionada por el Banco Central.

MONEDA
Dólar Observado 627,23 Pesos

Euro 725,04 Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral 112,21 Indice

C H E Q U E  E x t r av i a d o  
Serie CUC. Nº 2129112 Cta. 
Cte. Nº 195316 BancoEstado 
oficina Los Ángeles. Queda 
nulo y sin valor por haberse 
dado el aviso correspondiente. 
(20726)

rEmatE: Causa V-1-2012, 
Segundo Juzgado de Letras Los 
Ángeles, concedióse posesión 
efectiva herencia testada de 
Andrés Belmor Petit Maureira a 
hijos Jean Pierre, y Juliette Ivon-
ne Petit Muñoz, y Tomás Joaquín 
Petit Valdebenito, sin perjuicios 
cónyuge sobreviviente Ninfa 
Eulalia Muñoz Cofré (20722)

RemateCheque Extraviado

Porque mejor es la sabiduría
que las piedras preciosas

y todo cuanto se puede desear,
no es de compararse con ella.

Proverbios 8 - 11

Reflexiones
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Chillán conmemorará 76 años del 
fatídico terremoto del 39

A las 23.32 horas de este sábado 24 
de enero, repicarán las campanas de 
todas las iglesias de Chillán y sonarán 
las sirenas de todos los cuarteles de 
bomberos de la ciudad.

Este 24 de enero, al 
cumplirse 76 años 
d e s d e  e l  d e va sta -

dor terremoto de 1939, la 
ciudad de Chillán vivirá 
una jornada de reflexión y 
recuerdo. Desde la Muni-
cipalidad de Chil lán se 
han organizado diversos 
actos de conmemoración 
de la catástrofe, a través 
de la Oficina Municipal 
de Patrimonio, como un 
signo de homenaje que está 
inserto en el programa del 
Consejo de Monumentos 
Nacionales “Somos vulne-
rables. Movilízate por tu 
Patrimonio”.

El alcalde Sergio Zarzar, 
junto al responsable de la 
citada Oficina de Patrimo-
nio Erwin Brevis, presentó 
estas actividades en rueda 
de prensa, significando el 
llamado a la reflexión como 

una necesidad social y de 
solidaridad.

El programa contempla 
un “Laboratorio de Patri-
monio en Riesg o”,  que 
incluye diversos talleres 
alusivos que se ofrecerán en 
la sede del Centro Cultural 
Alfonso Lagos (CECAL), 
el mismo día 24 de enero, 
entre las 9 y las 14 horas, en 
calle Isabel Riquelme 479.

Como ya es tradición, 
durante la mañana de ese 
día la Municipalidad rendi-
rá homenaje en el Cemente-
rio Municipal a las víctimas 
del terremoto, depositando 
una ofrenda floral ante el 
monumento existente en el 
Patio tres, y que fuera hecho 
por la artista plástica Helga 
Youffer.

También habrá un reco-
rrido guiado por los princi-
pales sitios representativos 

de la arquitectura moderna 
de Chillán, construida tras 
el terremoto de 1939 y que 
en la actualidad son patri-
moniales de la ciudad. La 
actividad se realizará entre 
las 12 y las 13.30 horas.

Los recorridos guiados 
son gratuitos. Interesados 
en participar pueden comu-
nicarse con pmora@monu-
mentos.cl y/o upachillan@
gmail.com

A  l a s  2 2 . 3 2  h o r a s , 
misma hora de ocurrido 
el terremoto, las campanas 
de todas las iglesias de la 
ciudad, de todas las reli-
giones, repicarán en señal 
de recuerdo. También las 
sirenas de los bomberos se 
oirán a esa hora, sumándose 
al homenaje.

Con estas actividades no 
sólo se pretende conmemo-
rar la catástrofe recordando 
a los coterráneos muertos 
en aquella oportunidad, 
sino también invitar a la 
reflexión sobre lo vulnera-
bles que somos y cómo la 
tragedia ha sido converti-
da en una oportunidad de 
resurgir para la ciudad y el 
país.

la aCtividad, organizada por la Unidad de Patrimonio de la Municipalidad de Chillán, 
cuenta con el apoyo de la Escuela de Arquitectura de la Universidad del Biobío, la Fundación 
Proyecta Memoria, la ONEMI, el Cuerpo de Bomberos de Chile y el Centro Cultural Alfonso Lagos 
(CECAL), dependiente de la Universidad de Concepción.
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INSPECCIÓN AL ESTADIO

Alcalde: “Nos habría gustado que la 
remodelación hubiese sido en menos tiempo”

Poco más de media hora duró la visita del alcalde Esteban 
Krause al estadio municipal de Los Ángeles para hacer 
una revisión en terreno de las mejoras que tendrá el recinto 
deportivo.

Hace un tiempo, la 
Asociación Nacional 
de Fútbol Profesio-

nal (ANFP) envió a Depor-
tes Iberia una serie de reque-
rimientos que debía tener el 
estadio, donde juega de local, 
para poder albergar partidos 
de Primera B. Tras estas exi-
gencias, y en una evaluación 
ciudadana, por sobre econó-
mica, el municipio decidió 
realizar una gran inversión 
para cumplir con las expec-
tativas que plantean desde 
Santiago. 

Los recursos que se están 
utilizando para la refacción 
del estadio son municipales, 
y la cifra es de 174.149.574 de 
pesos. El objetivo es cumplir 
las exigencias de la ANFP y 
mejorar los estándares de cali-
dad del recinto que funciona 
como casa del club Deportes 
Iberia, y que la comunidad 
local usa para la práctica de 
diferentes disciplinas. 

Dentro de las obras que 
se realizarán al estadio está la 
habilitación y acceso por calle 
Colo Colo y Los Robles; la 
construcción de un puente 
peatonal; portón de acceso e 
instalación de boletería; insta-
lación de servicios higiénicos; 
instalación de nuevas butacas 
en el palco preferencial; cons-
trucción de nuevas casetas de 
transmisión; mejoramiento 
de camarines para jugadores 
y árbitros y el acondiciona-
miento de la sala antidoping, 
entre otros. 

En la zona de cancha se 
cambiará la estructura y buta-
cas de jugadores. En lo relacio-
nado con la seguridad, según 
explican desde el municipio, 
se instalarán nueve cámaras de 
alta resolución y torniquetes 
de control biométrico en el 
acceso principal. 

La empresa contratista 
Carlos Heuser Mardones tiene 
hasta el 8 de febrero para hacer 

entrega de todo lo anterior-
mente señalado. De no ser así, 
deberán presentar por escrito 
la solicitud de ampliación del 
plazo. Esto deberá ser revisado 
por la autoridad comunal para 
evaluar si el tiempo requerido 
por la empresa se ajusta a un 
plazo prudente. 

LA EVALUACIÓN DEL 
ALCALDE

El alcalde no se guardó 
nada. Realizó la evaluación 
del estadio en compañía del 
encargado de obras de la remo-
delación del recinto, y el encar-
gado de Deportes de la muni-
cipalidad, Álvaro García. En el 
lugar, manifestó que él hubiera 
querido un proceso más corto 
para contar con un remozado 
estadio municipal. También 
contó los motivos de la visita 
y cuál era su evaluación.

“Quisimos ver el avance 
de la remodelación del esta-

dio municipal de Los Ángeles, 
ver los distintos trabajos que 
se están realizando. Pudimos 
constatar que hay un esfuer-
zo para poder terminar en la 
fecha que está estipulado en 
el contrato. Hay una serie de 
imponderables que la empre-
sa ha venido sufriendo, ya 
que trabajar en un espacio 
donde permanentemente se 
siguen realizando las activi-
dades deportivas es complejo. 
Nosotros creemos que duran-
te el mes de febrero podríamos 
tener terminada esta construc-
ción”, sostuvo la primera auto-
ridad comunal.

De todos modos, está con-
forme con lo que pudo obser-
var durante su visita, además 

de la conversación que sostuvo 
con el encargado de la obra de 
remodelación del estadio. 

“Me voy tranquilo con el 
trabajo que se está realizan-
do, hay un avance, ustedes lo 
pueden visualizar. Se está tra-
bajando en diversos frentes de 
la obra, por lo tanto, eso nos 
da certeza que prontamente 
tendremos finiquitada la obra 
de remodelación. Aunque nos 
habría gustado que la remode-
lación hubiese sido en menos 
tiempo”, destacó Krause. 

Respecto a las complica-
ciones para poder realizar los 
arreglos, principalmente por-
que se sigue usando el recinto, 
el alcalde aseguró que se han 
hecho los esfuerzos para que 

no exista problema, y compa-
tibilicen todos en un mismo 
espacio.

“Lo hemos hecho durante 
todo este tiempo, en la pista 
de recortán hay gente que está 
practicando deporte, el fin de 
semana recién pasado Iberia 
jugó en el estadio, con todas 
las limitaciones que eso con-
lleva, también el fútbol ama-
teur ha hecho uso del estadio, 
pero hemos sabido conciliar 
los intereses de los usuarios, 
la empresa y el municipio. Si 
bien es cierto no hay mucha 
comodidad, hemos podido 
lograr que efectivamente 
las actividades deportivas se 
sigan desarrollando”, concluyó 
Krause. 

EL 8 DE fEbrErO es el plazo que tiene la empresa para entregar las obras.
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es GrAtUIto

Escuela de básquetbol Andino abre las 
inscripciones para menores  

Durante estas fechas, en las que los 
niños están de vacaciones y los padres 
están en la búsqueda de actividades 
recreativas para sus hijos, la Escuela 
de Básquetbol Andino invita a inscribir 
de forma gratuita a niños y niñas 
angelinos.

Verano, y vacaciones, 
es sinónimo de diver-
sión, distracción y 

entretenimiento. Muchos 
aprovechan de compartir en 
familia, y otros de salir de 
paseo, incluso con los amigos. 
Pero las actividades alternati-
vas están al acceso de todos. 

Natación, fútbol, tenis de 
mesa, entre otras actividades 
deportivas, están iniciando el 
año con diversas actividades y 
talleres. 

Particularmente, es el caso 
del básquetbol local, a través 
de una Escuela que abre sus 
puertas para el ingreso gratuito 
de niños y niñas de la comu-
na, para que puedan entrenar 
durante todos los días viernes. 

No es primera vez que se 
desarrolla esta actividad, por 
lo que la escuela de básquetbol 
Andino tiene nuevos horarios 
para la práctica de este deporte. 

HORARIOS 

Los horarios de entrena-
mientos, que serán todos los 
viernes, parten desde las 10:00 
a 11:30 AM, a niños de 8 a 12 
años. En tanto, desde las 11:30 
hasta las 13:00 horas, será el 
turno de 12 a 15 años. 

Los entrenamientos de la 
Escuela de Básquetbol Andi-
no serán en el Liceo Coedu-
cacional Santa María de Los 
Ángeles, el antiguo ex Liceo 
de Niñas.  

Para cualquier duda o con-
sulta, se pueden contactar con 
Miguel Ángel Molina a través 
del siguiente correo: 

baskemiguel13@hotmail. escUelA de básqUetbol inicia entrenamientos gratuitos en Los Ángeles.

FUtsAl FeMeNINo

Selección angelina viaja a 
Santiago para disputar torneo 
nacional

Desde el 28 de enero, la selección femenina de futsal, 
disputará un campeonato nacional en Santiago. Dicha 
instancia deportiva se llevará a cabo en el estadio Víctor Jara.

La Selección de Futsal Femenino de Los 
Ángeles participará en el próximo cam-
peonato nacional que se desarrollará 

en Santiago, desde el 28 de enero al primero 
de febrero. 

Será en el recinto deportivo Víctor Jara, y 
en este Nacional que organiza la Federación 
de Futsal de Chile, participarán, además de 
la ciudad de Los Ángeles, las comunas de 
Coyhaique, Temuco, Lonquimay, Antofa-
gasta y tres representativos de Santiago. 

El equipo angelino está conformado por 
jugadoras de distintos equipos que participan 
de la Liga Femenina de Fútbol angelina.

La preparación de esta selección se realiza 
en dependencias del polideportivo de Los 
Ángeles. Esta participación y preparación ha 
sido posible gracias al encargado de la Oficina 
de Deportes del municipio.

Según el entrenador, tienen altas posibili-

dades de poder lograr buenos resultados, ya 
que las integrantes del equipo tienen buena 
técnica, además, ya participan en la liga de 
futsal local. 

“Las expectativas que tenemos son llegar 
entre los tres mejores. Es nuestra primera 
participación en Damas, y con la experiencia 
que tengo como técnico en los nacionales, ya 
sean series adultos o menores, tengo mucha 
confianza que haremos una excelente par-
ticipación, ya que contamos con jugadoras 
de una excelente técnica a las cuales, en este 
tiempo de preparación, han demostrado tener 
muchas capacidades”, comentó Miguel Jara.

Recordemos que una semana atrás, la selec-
ción de futsal varones también participó de 
un campeonato nacional, en la que consiguió 
estar dentro de las tres primeras ubicaciones, 
resultado que era esperado por su entrenador, 
y que logró obtener con mucho esfuerzo. AspIrAN A coNsAGrAr su primera participación, estando entre los tres mejores.
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INteNtArÁN reCUperAr LA seDe

Viña del Mar se queda sin la Copa 
América: FIFA baja Sausalito

El inspector FIFA, Blaine Buck, entregó un lapidario informe 
sobre los retrasos de las obras del recinto. También está en 
duda para el Mundial Sub 17.

Ha c e  una semana 
estuvo en Chile 
el funcionario de 

la FIFA, Blaine Buck, para 
revisar el avance de las obras 
en los estadios que construye 
Chile para la Copa América 
2015 y el Mundial Sub 17. Y 
se encontró con un proble-
ma mayor al ver los enormes 
retrasos en el Sausalito de 
Viña del Mar.

Su informe, por ende, fue 
lapidario. Y es por eso que 
el organismo que rige al fút-
bol mundial sugirió eliminar 
esta sede del campeonato que 
se inicia el 11 de junio. De 
hecho, también puso en duda 
que pueda ser utilizado para 
el Mundial Sub 17, que se 
juega entre el 17 de octubre 
y 8 de noviembre.

Este lunes, la ministra del 

deporte, Natalia Riffo, y la 
alcaldesa de la Ciudad Jardín, 
Virginia Reginato, también 
visitaron las obras y reco-
nocieron que era imposible 
entregar el recinto en marzo, 
como se estableció desde un 
inicio. De hecho, anunciaron 
que recién puede estar listo 
en mayo.

Si bien las autoridades 
intentarán revertir esta deci-
sión, en la ANFP asumen 
que el escenario es complica-
do. "Tenemos la información 
de que efectivamente la FIFA 
emitió dos informes, en el 
que hoy se descarta Viña del 
Mar como sede de la Copa 
América. Hay un retraso evi-
dente en las obras", expone el 
senador de la Quinta Región 
Costa, Francisco Chahuán.

El parlamentario asegu-

ra que ya se contactó con 
la ANFP para pedir que se 
pelee por mantener la sede, 
mismo llamado que hizo al 
Ministerio del Deporte y a 
la municipalidad de Viña 
del Mar. "Desde la ANFP 
me dicen que no está todo 
resuelto. Pero claro, Viña del 
Mar está en un claro peligro 
y lo que debemos hacer las 
autoridades es recuperar la 
sede, por todo lo que signi-
fica esta ciudad para el país y 
por los servicios que ofrece 
ser sede de un evento de este 
tipo", sentencia Chahuán.

Por la tarde está prevista 
una reunión entre el Minis-
terio del Deporte, Ministerio 
de Obras Públicas y un repre-
sentante de la ANFP. 

Fuente: latercera.com AUtorIDADes LoCALes ComprometeN esfuerzos para recuperar la sede.

se CACHIporreA

Dueño de Udinese y Alexis Sánchez: 
"Fuimos los primeros en creer en él"

Alexis Sánchez se ha 
convertido en el juga-
dor del momento. 

Todos hablan de él. Ahora, fue 
Giampaolo Pozzo, dueño de 
Udinese, ex club del tocopillano, 
quien se refirió al buen presente 
del atacante nacional.

"Él quería firmar con noso-
tros, en primer lugar, porque 
quería venir a Europa y luego, 
porque fuimos los primeros en 
creer en él", aseguró el dirigente 
en The Sun.

Pozzo reconoció que detec-
taron inmediatamente la calidad 

del chileno la primera vez que lo 
vieron jugar: "Nuestros veedores 
en América del Sur vieron sus 
incuestionables cualidades téc-
nicas, pero desde el momento 
en que empezamos a seguirlo, 
notamos además en él una per-
sonalidad que estaba fuera de lo 
normal para un niño de esa edad".

Sánchez tuvo un destacado 
paso por Udineses desde 2008 
hasta 2011 antes de llegar a Bar-
celona. El delantero arribó a Italia 
proveniente de River Plate.

Fuente: latercera.comsÁNCHez brILLA en Europa y todos quieren hablar de él.

No pUDo eNtreNAr

El conflicto entre Claudio Bravo y Colo 
Colo sacudió la mañana de ayer en el 
Monumental. Sin embargo, el conflic-

to también llegó hasta Europa, específica-
mente a España lugar donde el golero reside.

En Mundo Deportivo destacaron la polé-
mica generada entre el golero de la Selección 
de Chile y su ex club. En una nota titulada: 
"Lío con Claudio Bravo en Chile", la publica-
ción afirma: "Han pasado ya varios días desde 
que los jugadores de los diferentes equipos 

Conflicto entre Claudio Bravo 
y Colo Colo llega a España

CoNfLICto eNtre brAvo y CoLo 
CoLo se suma a problemas futbolísticos.

de la Liga Española regresaron a los campos 
de entrenamiento después de disfrutar de las 
merecidas fiestas de Navidad. Uno de ellos 
es Claudio Bravo, alrededor del cual se ha 
desatado una enorme polémica en las últimas 
horas en su Chile natal".

En el sitio también hacen referencia que 
otro chileno sí pudo entrenar en Macul:"Una 
polémica que también ha salpicado al juga-
dor de la Juventus Arturo Vidal, aunque esta 
polémica no va con él. Así, ahora se ha sabido 

que Claudio Bravo tuvo la misma intención 
que Vidal, pero fueron los propios integrantes 
del conjunto chileno los que se negaron a que 
el capitán de 'La Roja' se ejercitara con ellos".

Por último, la nota relaciona el inciden-
te con otro episodio polémico donde se vio 
involucrado el portero de Barcelona: "El 
origen del conflicto hay que buscarlo en el 
reparto de los premios entre los jugadores 
que clasificaron a Chile para el Campeonato 
del Mundo de Brasil. Recordemos que en su 
día varios compañeros de Bravo se quejaron 
públicamente que no habían visto ni un peso 
de los 2,7 millones de dólares en premios que 
recibió la plantilla".

Fuente: latercera.com
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La exposición “(Les frères) 
Lumière ! Le cinéma inventé” 
estará abierta entre el 27 de 
marzo y el 14 de junio en París.
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Ex esposa de Stephen Hawking 
asegura que película cambió mala 
actitud del científico

Jane Wilde, quien estuvo 26 años con 
el británico, cuenta que la relación 
entre el físico, sus hijos y ella, mejoró 
con el estreno de “La teoría del todo”.

Restaurarán 200 filmes 
de los hermanos Lumière 

A ESTADOS UNIDOS

Fiscalía polaca inicia 
procedimiento para 
extraditar a Roman Polanski 

La ex esposa de Stephen 
Hawking, Jane Wilde 
Hawking, asegura que 

desde el estreno de la película 
que recorre el matrimonio de 
ambos, “La teoría del todo”, el 
científico “es más amable” con 
ella y sus hijos.

El filme es una adaptación 
del libro “Hacia el infinito”, 
publicado por Jane hace siete 
años. En ese momento Haw-
king no lo leyó, pero ahora sí 
le dio su visto bueno.

“Le mandé un ejemplar 
pero no lo leyó. Desde que 
vio la película ha cambiado 
algo su actitud. Es más ama-
ble con nosotros -con ella y 

su segundo marido, Jonathan 
Heyller Jones- y con nuestros 
hijos -Robert, Lucy y Timo-
thy-. Es muy importante para 
ellos que mantengamos una 
relación civilizada”, detalla la 
autora.

La película, afirma, es “una 
maravilla, estupenda” aunque 
aún tiene “algunas quejas” que 
no han sido atendidas por el 
guionista, Anthony McCar-
ten, con el que trabajó “estre-
chamente”, como el hecho de 
que su hijo Tim era un bebé 
muy rico “y el que sale es muy 
feo”, se ríe.

La vida, en cualquier caso, 
es “mucho más dura” que lo 

que podría reflejar ninguna 
película, en la que, difícil-
mente, podrían contenerse 
los veinte años de vida en 
común de una pareja a la vez 
que el desarrollo de una de 

las mentes más brillantes de 
las últimas décadas, admite.

En 1963, al investigador 
(1942) le diagnosticaron 
una enfermedad de la moto-
neurona relacionada con la 

esclerosis lateral amiotrófica 
(ELA) y le dieron dos años 
de vida.

Nunca imaginaron, revela, 
que fuera a sobrevivir y que al 
tiempo que su mente viajaba 

a los confines del universo 
su cuerpo quedara anclado 
irremisiblemente a una silla 
de ruedas, incapaz de hacer 
absolutamente nada por sí 
mismo.

STEPhEN hAwkINg CAmbIó SU ACTITUD, después de ver la cinta, según su ex esposa.

EN EL 120 ANIVERSARIO DEL CINEmATógRAFO

Francia celebrará el 120 aniversario de la 
invención del Cinematógrafo Lumière 
y del nacimiento del cine con la restau-

ración de 200 filmes de los célebres herma-
nos franceses y con una gran exposición en el 
Grand Palais de París sobre el conjunto de sus 
invenciones.

El primer gran momento conmemorativo será 
la restauración digital 4K de 200 filmes de Louis 
y Auguste Lumière, el primero de ellos rodado el 
19 de marzo de 1895 en Lyon, en el centro-este 
de Francia, informaron los organizadores en un 
comunicado.

La exposición “(Les frères) Lumière! Le ciné-

ma inventé” podrá verse del 27 de marzo al 14 de 
junio en el edificio de tejado acristalado construi-
do para la Exposición Universal de 1900, donde 
el arte de los hermanos Lumière fue particular-
mente celebrado.

Además de mostrar al completo el patrimonio 
fílmico de los Lumière “gracias a técnicas digitales 
nunca utilizadas en una exposición”, ésta propon-
drá una exploración global de la aventura indus-
trial y artística de la familia que inventó también 
la fotografía en color y el “tulle gras” (apósito 
cicatrizante) contra las quemaduras.

Sus comisarios son el delegado general del 
Festival de Cannes, Thierry Frémaux, y el crítico 
Jacques Gerber.

Organizada por Institut Lumière, que dirige el 
cineasta Bertrand Tavernier, la celebración cuenta 
con el apoyo del Centro Nacional de la Cinema-
tografía (CNC), el Ministerio de Cultura y la 
ciudad de Lyon entre otras instituciones.

Fuente: emol.com Fiscales polacos enviaron el martes a una 
corte regional en Cracovia el pedido de 
extradición del director de cine Roman 

Polanski, solicitado por Estados Unidos, por 
una condena de abuso sexual a una menor en 
1977.

“Las acciones siguientes en este caso depen-
derán de la corte”, dijo la oficina del fiscal en 
un comunicado.

El 7 de enero pasado, la fiscalía recibió la 
solicitud de extradición del cineasta que se 
encuentra en Cracovia para rodar una película. 
Polanski, quien está radicado en Francia, fue 
interrogado la semana pasada en relación a la 
condena por el caso.

Según la legislación polaca, si la corte decide 
que el pedido de Estados Unidos debería seguir 

adelante, el ministro de Justicia dispondría la 
extradición.

El cineasta de 81 años, ganador de un Oscar 
como Mejor Director por la película “El Pia-
nista”, se declaró culpable en 1977 de haber 
mantenido relaciones sexuales con una adoles-
cente de 13 años, Samantha Geimer, durante 
una sesión de fotos en Los Angeles en la que 
abundaban el alcohol y las drogas.

Roman Polanski pasó 42 días en prisión 
como parte de un acuerdo por 90 días para 
reducir los cargos, pero huyó de Estados 
Unidos al año siguiente tras creer que el juez 
que llevaba el caso podría anular el acuerdo y 
enviarlo a la cárcel. 

Fuente: emol.com
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TVN CANAL 13 CANAL REGIONAL TVU CINECANAL HBO EUROPA EUROPA
08:00 Buenos Días A Todos
12:00 24 Horas Informa
12:15 Menú, Historias A La 

Carta
13:30 24 Horas Al Día
15:15 La Chúcara
16:10 El Secreto De Puente 

Viejo
17:10 Los Hombres Tambien 

Lloran
17:40 Caleta Del Sol
18:30 Odisea, Valientes En La 

Patagonia
19:30 Chile Conectado En 

Verano
20:00 24 Horas Central
21:00 Sudamericano Sub 20 

Uruguay 2015: Chile Vs 
Uruguay

23:00 Tv Tiempo
23:05 Dueños Del Paraiso
00:00 Medianoche
00:40 Sudamericano Sub 

20 Uruguay 2015: 
Colombia Vs Venezuela

02:45 Tv Tiempo

5:45 Carta De Ajuste
5:50 Infórmate En Un 3 X 3
6:30 Teletrece Am
8:00 Bienvenidos, Cada Uno 

Cuenta
12:00 Los Simpson
13:30 Teletrece Tarde
15:00 El Tiempo
15:03 “Flor Del Caribe”
16:30 “Amor Prohibido”
17:30 “Kuzey Güney”
18:45 Sin información
21:00 Teletrece
22:15 El Tiempo
22:20 Teleserie “Chipe Libre”
23:30 El Sultán
0:40 Teletrece Noche
1:20 Grandes Series: “Csi”
2:10 Misión 13
2:15 Fin Transmision

00:30 Videos Musicales
09:00 Matinal Nuestra Casa
10:00 Breve Noticias
10:30 Matinal Nuestra Casa
11:00 Breve Noticias
12:00 Zona De Niños
13:30 Botica De La Abuela 
13:50 Noticias
14:15 Vega Monumental  
14:30 Videos Clips
15:00 Pare De Sufrir      
15:45 Documental Al Filo De 

Lo Imposible
16:15 Breve Noticias
16:20 Dibujos Animados
17:30 El Sueño De Pulguita
18.00 Breve Noticias
18:05 Los Alquimistas
18:20 Dibujos Animados
18:40 Corazón
19:10 Canadela Fútbol De 

Empresas
20:00 Avance Noticias
20:05 Archigol
20:45 Noticias
21.20 Forasteros Del B.
22.00 Soprano
23.00 Noticias
23.40 TV Club

08:30 Especial De Músic/A10
09:00 Tvu Noticias Matinal
10:30 Siempre Juntos Al 

Mediodía 
13:00 Avance Tvu Noticias
13:05 Tenedor Libre
14:00 Tvu Noticias Edición 

Avance
14:15 Estilo Y Vida  Mejor 

Cada Día
15:30 Junji
15:40 Novasur
17:40 Survival English
17:50 Especial De Música
20:00 Estilo Y Vida  Mejor 

Cada Día
21:15 Tvu Noticias.  Edición 

Central.
22:00 Haciendo Región
23:00 Tvu Noticias
23:45 Cierre.

12.25 El crimen de Henry
14.25 Más grande que el cielo
16.20 Mentiroso mentiroso
18.00 La joya de la familia
19.50 Chicas armadas y7 

peligrosas
22.00 Nacho libre
23.40 Sangre, sudor y gloria
01.55 Donde está el fantasma
03.25 Peligro en el lago
04.55 Perros en el espacio
06.25 Stargate: el arca de la 

verdad
08.05 Los pequeños traviesos
09.40 La barbería 2: de vuelta 

en el negocio
11.30 Agente Cody Banks 2: 

destino a Londres

12.15 Cazadores de sombras: 
ciudad de hueso

14.33 Thunderstruck
16.15 sherlock Holmes: juego 

de sombras
18.35 El mayordomo de la 

Casa Blanca
21.00 Togetherness 01 # 1
21.30 Togetherness 01 # 2
22.05 Paranoia
00.00 Sin escape
01.40 Zodiaco
04.25 Obsesión virtual
06.00 La batalla de los sexos
07.30 Un equipo muy especial
09.50 Robado de la matriz
13.31 The gatekeepers

La flor de mi secreto
Una escritora de novelas 
rosa vive una profunda crisis 
profesional y sentimental: 
no logra escribir más cuentos 
románticos y fracasa en su 
matrimonio.  Drama de 
Pedro Almodóvar de 1995 
protagonizado por Marisa 
Paredes.
Europa Europa 22 horas, 
mayores de 14 años.

Asistencia Pública (Urgencias)                                                                    131
Ambulancia (SAMU)                                                                                    131
Cruz  Roja                                                                                                2314057
Hospital (Mesa central)                                                                       2336000
Clínica Los Andes                                                                                 2210256
Clínica Adventista                                                                                2524300
Fonasa                                                                                                        2332113
Bomberos                                                                                                           132
Investigaciones                                                                                       2312008
Carabineros                                                                                                       133
Carabineros (Fono Drogas)                                                                          135
Prefectura Bío Bío Nº 20                                                                    2243000
Tenencia Carreteras Bío Bío                                                              2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles                                                                2242024 
Subcomisaría Paillihue                                                                        2243051
Tenencia Centenario                                                                            2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez                                     2243049
Retén El Álamo                                                                                     2243058
Retén San Carlos                                                                                   2243059
Retén Santa Fe                                                                                        2243045
2da. Comisaría Mulchén                                                                     2243061
Retén Quilaco                                                                                        2243080
Retén Rucalhue                                                                                      2243082
Retén Loncopangue                                                                              2243081
3ra. Comisaría Nacimiento                                                                2243084
Tenencia Negrete                                                                                   2243101
4ta. Comisaría Santa Bárbara                                                            2243106
Tenencia Antuco (F)                                                                             2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)                                                                   2243139
Retén Villucura                                                                                      2243125
Retén Quilleco                                                                                       2243129
Retén Canteras                                                                                       2243137
Retén Tucapel                                                                                         2243133
Retén Polcura                                                                                          2243136
Retén Trupán                                                                                          2243135
5ta. Comisaría Yumbel                                                                        2243142
Subcomisaría Cabrero                                                                          2243168
Subcomisaría Laja                                                                                  2243178
Retén Monte Águila                                                                              2243176
Retén Salto del Laja                                                                              2243044
Retén Tomeco                                                                                         2243175
Retén Río Claro                                                                                     2243164
Retén San Rosendo                                                                                2243162
Retén Rere                                                                                                2243165
Cementerio Parque del Sur                                                                  2315152
Cementerio Parque Santa María                                                        2315152
CGE Distribución S.A.                                                             600-7777777
Abastible                                                                                                   2313147
Enagas                                                                                                       2322498
Essbío                                                                                                          2321151
Fono Sida (N° nacional)                                                               800-202120
Fono Sida (N° local)                                                                             2320099
Conaf                                                                                                                  130
Incendios Forestales                                                                              2322126
Juzgado de Letras N° 1                                                                         2312439
Juzgado de Letras N° 2                                                                         2321666
Juzgado de Letras N° 3                                                                          2321116
SII                                                                                                               2218800
Asistencia a contribuyentes SII                                                          2218813
Telefonograma                                                                                       2324024
TaXIS
Radio Taxi Santa María                                                                       2321380
Radio Taxi Beeper Andes                                                                   2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)                                       2320001
Radio Taxi Los Ángeles                                                                       2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)                                                            2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)                                                    2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)                                                            2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)                                                       2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)                                          2318778
Taxis Andes                                                                                             2314090

Teléfonos de Emergencia

Farmacia de Turno

FaRMaCIa  CRUZ VERDE
Colón  411

Ferias

MIÉRCOLES
Santiago, entre Fco. Rioseco

 y Galvarino

Guía de Utilidad Pública

Programación Televisión

ARIES:                           (21 dE MARzo Al 20 dE AbRIl)                                                                                                      
AMOR: No se ahogue en un vaso de agua, el quedar solo/a 
le abrirá las puertas a un mundo mucho mejor. SALUD: 
Pida a sus amistades que salgan con usted para así dis-
traerse más. DINERO: Buen momento para concretar 
proyectos que han estado en espera. COLOR: Amarillo. 
NÚMERO: 17.

TAURo:                               (21 dE AbRIl Al 20 dE MAyo)                                                                                                      
AMOR: Está en usted evitar que los problemas labora-
les terminen por afectar también su relación afectiva. 
SALUD: Cuide su corazón, evite los alimentos con alto 
contenido graso. Disfrute la vida, pero hágalo bien. DINE-
RO: Gastos médicos de última hora. COLOR: Violeta. 
NÚMERO: 29.

GÉMINIS:                           (21 dE MAyo Al 21 dE JUNIo)                                                                                                  
AMOR: Póngale las cosas claras a su pareja, ya es tiempo 
de preocuparse por su felicidad y no por la de otros/as. 
SALUD: Dolores musculares por fuerzas desmedidas. 
Recuerde que los años pasan. DINERO: Posibles pro-
puestas para un trabajo mejor que el actual. COLOR: 
Negro. NÚMERO: 8.

CÁNCER:                                  (22 dE JUNIo Al 22 dE JUlIo)                                                                                                           
AMOR: Las culpas siempre son compartidas, no culpe 
sólo a la otra persona. SALUD: Comience a hacer ejerci-
cios que le ayudarán a reducir el estrés del año anterior. 
DINERO: No financie las vacaciones con demasiadas 
deudas. COLOR: Celeste. NÚMERO: 22.

lEo:                                     (23 dE JUlIo Al 22 dE AGoSTo)                                                                                                               
AMOR: Comparta con su pareja los buenos y malos 
momentos. La vida en pareja se trata de eso. SALUD: 
Protéjase el cuello y la cabeza en los días de mucho sol. 
Evite problemas a la piel. DINERO: Que las oportunidades 
de trabajo no se le escapen por entre los dedos. COLOR: 
Blanco. NÚMERO: 20.

VIRGo:               (23 dE AGoSTo Al 22 dE SEpTIEMbRE)                                                                                    
AMOR: Armonía, paz y concordia con su pareja y parien-
tes. Trate de prolongar este buen momento. SALUD: 
Dolores de cabeza por tensiones en su trabajo. DINERO: 
La irresponsabilidad le ha significado contraer deudas 
que deberá pagar en corto plazo. COLOR: Terracota. 
NÚMERO: 31. 

lIbRA:        (23 dE SEpTIEMbRE Al 22 dE oCTUbRE)                                                                                    
AMOR: No pierda el tiempo disfrute el verano iniciando 
un romance. SALUD: Sea más alegre, mire la vida con 
ojos optimistas y verá como cada día se sentirá mejor. 
DINERO: Si apuesta dinero lo perderá, es mejor invertirlo 
en cosas más importantes. COLOR: Rojo. NÚMERO: 32.

ESCoRpIÓN:  (23 dE oCTUbRE Al 22 dE NoVIEMbRE)                                                                          
AMOR: El tiempo terminará por darle la razón y esa 
persona volverá muy arrepentido/a, pero usted no debe 
volver a estar con él/ella. SALUD: Cuidado con adelgazar 
más de la cuenta. DINERO: Le irá muy bien hoy en su 
trabajo, éxito laboral. COLOR: Rosado. NÚMERO: 3.

SAGITARIo: (23 dE NoVIEMbRE Al 20 dE dICIEMbRE)                                                                       
AMOR: Los caminos de la vida no siempre son difíciles, 
pero siempre hay alguien que al final termina por darle 
la mano para salir adelante. SALUD: Tenga cuidado con 
esos excesivos dolores de cabeza. DINERO: Hoy va ser un 
día de suerte. Vienen buenas noticias en camino. COLOR: 
Azul. NÚMERO: 21.

CApRICoRNIo: (21 dE dICIEMbRE Al 20 dE ENERo)                                                                            
AMOR: La soltería quedará en el pasado, aproveche las 
cosas como vengan. SALUD: Las preocupaciones, inquie-
tudes y sobresaltos deben atenuarse para tener una vida 
más tranquila. DINERO: Las ganancias se aproximan. 
Cuando lleguen, debe actuar con criterio. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 1.  

ACUARIo:                  (21 dE ENERo Al 19 dE FEbRERo)                                                                                              
AMOR: Las separaciones son dolorosas para el corazón, 
apóyese en el amor de su entorno. SALUD: Mida la ingesta 
de azúcar, peligro de diabetes. DINERO: Los ingresos 
extra ayudarán a que pueda superar los compromisos 
adquiridos. COLOR: Café. NÚMERO: 19.

pISCIS:                    (20 dE FEbRERo Al 20 dE MARzo)                                                                                              
AMOR: Siga su camino y no invierta más energías en 
conquistar a alguien que no siente lo mismo por usted. 
SALUD: Tenga cuidado al conducir, evite tomar el volante 
con exceso de cansancio. DINERO: Evite quedar contra 
la espada y la pared. No se endeude tanto. COLOR: Gris. 
NÚMERO: 11. 

Horóscopo
Bio

PUzzle Germán Fuentes

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora 
este horóscopo, reside en Alameda 4308, esquina Placillla, Fonos: 
09-9796270, 7780731, 778818, de Santiago. Viña del Mar: Agua 
Santa 353. Paradero 4. Variante Agua Santa (Miércoles) Fono: 
613829. Rancagua: San Martín 822 (Viernes) dirección a la cual 
puede escribirle enviando un sobre con estampillas, señalando su signo 
y su estado civil para que ella responda.
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